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□ ЭСТАФЕТА СТАРТУЕТ В САЙГЕ
□ УСПЕХ РЕШАЮТ ДОРОГИ
□ ВПЕРЕДИ КОМПЛЕКСЫ А, ГЕРА

СИМОВА И А. ЧУКЛИНОВА
□ КАТАЙГА: УСТРАНИТЬ ПОМЕ

ХИ В ЛЕСНОМ КОНВЕЙЕРЕ

ТРАНСПОРТНИКИ, ВЫВЕЗЕМ ВЕСЬ ЛЕС С ВАХТОВЫХ УЧАСТКОВ И ВЕРХНИХ СКЛАДОВ!
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Ч Т О  Т Р Е В О Ж И Т ВОДИТЕЛЕЙ?Л  У Ч Ш И  Е

К О М П Л Е К С Ы
Объединение Томлес- 

пром и обком профсоюза 
рабочих лесной и дерево
обрабатывающей про
мышленности отметили 
коллективы транспорт
ных комплексов, отли
чившиеся за первую де
каду марта.. Самой высо
кой выработки добились 
водители Сайгинского 
леспромхоза во главе с
A. М. Герасимовым. Сай- 
гинцы перекрыли задание 
более чем в два с полови
ной раза. Отлично потру
дился коллектив транс
портного комплекса А. И. 
Чуклинова из Асиновско- 
го леспромхоза.

На Каргасокском лесо
промышленном комбина
те устойчиво перевыпол
няют задания водители 
комплексов Н. Ф. Один
цова, М. Г. Родшсова,
B. П ..1 Пикулеэа, Л. Г. 
Жаркова. Заявили о себе 
водители к о м п л е к с а  
Каягайского лесопункта 
Томского лесопромыш
ленного комбината, кото
рый возглавляет В. М. 
Федотов. За декаду кал- 
тайцы вывезли сверх 
плана более . 500 кубомет
ров.

Организованно ведут 
работу водители транс
портных комплексов
Н. П. Шулепова из Аргат- 
Юльского и Л. А. Литов
ца из Линевского лес
промхозов.

Г. ГУСЕВА,
инженер объединения 

Томлеепром.
* * *

ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛИ, 
РАБОТАЮЩИЕ • В КОЛ
Л Е К Т И В А Х  Т Р А Н- 
СПОРТНЫХ КОМПЛЕК
СОВ, БЕРИТЕ ПРИМЕР 
С ПЕРЕДОВИКОВ!

Вот уже четвертый год мы 
используем метод бригадной 
вывозки. Новая форма орга
низации труда давно уже 
стала привычной, оправдала 
себя. Водители стараются 
вовсю, и не припомню меся
ца, когда бы не выполняли 
план. В нынешнем году на
ши показатели также вы
соки: за два месяца при 
плане 0,5 тысячи вывезли 
почти 17,5 тысячи кубомет
ров. Бригада заняла класс
ное место в соревновании по 
объединению. Неплохо возим 
лес и в марте.

Бригада у нас очень спло
ченная, ребята дружные. 
Экипажи подобрались с рас
четом один-два бывалых 
водителя на новичка. На
ставничество для нас не мо
да, а жизненная необходи
мость. При всем постоянстве 
состава ежегодно приходится 
обучать ребят. Молодым, 
чтобы окончательно освоить
ся и почувствовать себя 
уверенными в любой ситуа
ции, не один год надо поси
деть за баранкой.

Почему ’же мы в таком 
случае недовольны? Слиш-

6 марта коллективу Сай
гинского леспромхоза вруче
на эстафета объединения 
Томлеепром и обкома проф
союза. Сайгинцы первыми в 
объединении принимают эс
тафету. Из Сайги она про
должит путь по другим пе
редовым лесозаготовитель
ным и деревообрабатываю
щим предприятиям.

Оператор- челюстного по
грузчика А. Плехоз, стро
пальщик нижнего склада 
А. Балиулин, директор лес

ком много помех, которые 
мешают работать б полную 
меру наших сил. Об этом и 
хотелось бы поговорить.

Нынче в связи с отстава
нием за два месяца на всех 
предприятиях объединения 
Томлеепром сложилась на
пряженная обстановка. К 
сожалению, не составляет 
исключения и наш леспром
хоз. Мешает катайгинцам 
плохая организованность на 
всех участках производства, 
несогласованность в действи
ях отдельных коллективов и 
служб.

Вот факты. На вахтовом 
участке в первом квартале 
оставалось около 15 тысяч 
кубометров. Долго ли вывез
ти такой запас при хорошей 
организации труда? Но имен
но с этой древесиной и хва
тили мы больше всего моро
ки, причем в ущерб текз^щей 
вывозке.

Мешало многое. 'Прежде 
всего подводила погрузка. На 
участке числится три по
грузчика, а работает в луч
шем случае один. Бульдозе
ристы трассу прочистят, а 
про подъездные пути «забы-

промхоза И. Д. Нонин гово
рили на собрании, что приз
нание успеха коллектива 
обязывает трудиться еще 
лучше, выполнить задание 
первого квартала. Выступав
шие также отметили, что, 
/несмотря на определенные 
достижения в леспромхозе, 
много недоработок. В част
ности, необходимо улучшать 
ремонтную службу, содержа
ние . лесовозных дорог и 
подъездных путей. Не справ
ляются с заданием по вы
возке хлыстов на прирельсо-

вают». Бригада А. А, Ивано
ва ушла с участка в ноябре. 
Было время, чтобы постро
ить гараж, но посчитали 
лишним. В результате челю
стные погрузчики работают 
на износ, негде их ремонти
ровать.

Да что там вахта, под бо
ком у конторы не можем 
«пробить» дышла. И нужно- 
то десятка три ровных бере
зовых хлыстов заготовить, а 
З'ж к гаражу мы сами подве
зем. Сколько ни говорили, 
все просьбы как от стены 
горох. А между тем, чтобы 
сменить дышло, в лучшем 
случае смену теряем. В ре
зультате— простои, холостые 
пробеги. Только в январе 
каждый экипаж сделал по 
шесть порожних рейсов на 
вахту за 60 километров. Не
многим меньше потери в 
феврале. Подсчитайте, во что 
это обходится предприятию. 
Сколько не вывезено кубо
метров!

В начале первого квартала 
в объединении стали созда
ваться транспортные ком
плексы. Есть они и у нас. Но 
из-за упомянутых выше

вый нижний склад пред
приятия для дальнейшей 
перевалки Ингузетекий,
Лайский леспромхозы и Бе
лоярский лесопромышлен
ный комбинат. Есть недо
статки и в организации со
циалистического соревнова
ния.

Объединение Томлеепром 
и обком профсоюза присуди
ли также призы победите
лям рабочих эстафет. 1978 
года. Это коллективы Карга- 
сокского лесопромышленно
го комбината, Могочинекого

причин они своей цели еще 
не достигли. Успешно рабо
тает В. В. Селезнев. Так это 
была отличная бригада. А 
вот в другом комплексе дела 
не идут совсем. Мы понима
ем, что транспортные ком
плексы как раз и задуманы, 
чтобы убрать все помехи на 
пути лесовозов. Но не по- 
щучьему же велению будет 
выполняться вся организа
торская работа вокруг ком
плексов.

Дела наши идут непло
хо, как и у В. В. Селезнева. 
Но можно ли оставаться 
спокойными, если в целом 
предприятие план срывает. 
Какой выход? На деле уст
ранить помехи, мешающие 
работать лучше. Нас очень 
тревожит судьба невывезен- 
ного леса. План первого 
квартала должен быть вы
полнен.

А. АГАФОНОВ, 
бригадир лесовозной 
бригады Катайгинского 

леспромхоза;
Г. РОГОЖКИН, 
Н. КАРПАЧЕВ, 

водители.

лесозавода и Линевского 
леспромхоза..

В 1979 году маршруты эс
тафеты значительно расши
рятся. В соревновании при
мут участие вместе с лесо
заготовителями объединения 
коллективы предприятий 
Томсклесурса, управлений 
лесного хозяйства и топлив
ной промышленности.

Г. ИСАКОВ, 
председатель обкома проф
союза рабочих лесной и 
деревообрабат ы в а ю щ е й 

промышленности.

М А Р Ш Р У Т Ы  Э С Т  А Ф Е Т  Ы

£>  ж  е  р  г  я  т я с х о г я ш у !

За десять дней марта анергостроители треста
Сибэлектрссстьстрой установили:

фундаментов — 6 6
опор — 5 5

До завершения строительства линии электропе
редачи Чапаевка—Катыльга в оставшиеся дни мар-
та необходимо проделать следующий объем работ:

смонтировать фундаментов — 149
завезти опор на трассу — 170
установить опор — 173
смонтировать проводов — 110

километров

ПИКЕТ
Вертолет приземлился 

прямо на трассе, метрах в 
двухстах от сваебойного ад
ресата. Здесь на участке ме
ханизированной колонны 
№ 32 работает бригада А. И. 
Гончарука.

■— Вот, — показывает бри
гадир, — дошли до солидного 
препятствия: река Ильяк,..

Рекой, конечно, этот ручей 
назвать трудно, но овраг, в 
котором он журчит, довольно 

„глубокий. Напрямую не 
пройти, поэтому мощный 
бульдозер пробивает обход в

№ 256
нескольких метрах от трас
сы. До обеда -бригада сдела
ла два фундамента для опор, 
и вот теперь — вынужден
ный перекур.

— Дневная норма свае- 
бойщиков, — уточняет на
чальник МК-32 В. П. Степа
нов, —- пять пикетов. Сего
дня, наверное, этого сделать 
не удастся...

— Тогда завтра обяза
тельно наверстаем, — всту
пает в разговор машинист 
сваебойной установки Влади
мир Караваев. — Мы из гра

фика еще ни разу не выби
вались. Наверстаем обяза
тельно.

Земля уже подтаяла кое- 
где, и это очень насторажи
вает трассовиков, ведь до 
конца, марта им предстоит 
пройти еще немало кило
метров, забить не одну сотню 
свай.

— Сделаем все от нас зави
сящее, — заверяет бригадир.

— А это . значит, что сда
дим трассу в срок, — уточ
няет В. Караваев.

Ю, ХАТНИКОВ,
+ * *

НА СНИМКАХ; машинист 
сваебойной установки В, Ка
раваев; участок трассы.

Фото Е. Лисицына.

Г

Г е р о и  ч е с к о я
целинная эпопея

ТРУЖЕНИКАМ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА, УЧЕНЫМ И 
СПЕЦИАЛИСТАМ, ПАРТИЙНЫМ, СОВЕТСКИМ, ПРОФ
СОЮЗНЫМ И КОМСОМОЛЬСКИМ РАБОТНИКАМ, ВСЕМ 
УЧАСТНИКАМ ОСВОЕНИЯ ЦЕЛИННЫХ И ЗАЛЕЖНЫХ 
ЗЕМЕЛЬ

Дорогие товарищи, Друзья!
Четверть века назад по воле партии и 

народа на огромных степных просторах 
Казахстана, Сибири, Урала, Поволжья 
и других районов развернулась героиче
ская целинная эпопея. Подъем 42 млн. 
гектаров целинных и залежных земель, 
в том числе 25 млн. гектаров в Казах
стане, дал мощный толчок развитию 
производительных сил сельского хозяй
ства, всей экономики. Неузнаваемо из
менились ранее пустовавшие земли. На 
них созданы тысячи хорошо оснащен
ных совхозов и колхозов. Построены 
новые города и поселки, заврды и фаб
рики, новые научные центры. Ныне це
лина — это одна из главных житниц 
Советского Союза.

Целина вошла яркой страницей в био
графию многих тысяч советских людей. 
И в день славного юбилея — 25-летия 
освоения целинных и залежных земель 
— горячо и сердечно приветствую всех 
участников подъема целины, тружени- 

. ков сельского хозяйства, ученых, спе
циалистов, партийных, советских, проф
союзных и комсомольских работников. 
Первоцелинники показали высокие 
нравственные качества советских лю
дей, они по праву стали примером безза
ветного служения Родине, делу комму
нистического строительства. И эти заме
чательные традиции приумножаются 
новыми поколениями целинников.

Целинная земля набирает свою силу. 
Многое сделано, но впереди — вдохнов
ляющая перспектива. В программе 
дальнейшего развития сельского хозяй

ства, выработанной июльским (1978 г.) 
Пленумом ЦК КПСС, большая роль в 
увеличении производства зерна, мяса и 
другой сельскохозяйственной продукции 
отводится целинным районам.

Целинники взяли высокие социали
стические обязательства на 1979 год. 
Главное внимание партийных, совет
ских, сельскохозяйственных органов, 
руководителей и специалистов колхозов 
и совхозов, межхозяйственных пред
приятий и организаций, коммунистов, 
комсомольцев, всех тружеников села 
должно быть сосредоточено на более ак
тивном использовании имеющихся ре
зервов и возможностей для всемерной 
интенсификации производства, дальней
шем увеличении урожайности, валовых 
сборов зерна и других сельскохозяйст
венных культур, на ускоренном разви
тии животноводства, повышении эффек
тивности и качества работы. Этого тре
буют интересы государства, интересы 
всего советского народа.

Выражаю твердую уверенность, что 
трудящиеся Казахстана, Сибири, Урала, 
Поволжья, всех целинных районов бу-. 
дут еще с большей активностью и на
стойчивостью бороться за осуществле
ние решений XXV съезда партии, 
июльского и ноябрьского (1978 г.) Пле
нумов ЦК КПСС и добьются новых 
крупных успехов в претворении в 
жизнь ленинской аграрной политики.

Желаю всем вам, дорогие товарищи, 
крепкого здоровья, счастья, новых тру
довых свершений на благо нашей люби
мой Родины.

Л. БРЕЖНЕВ

С дружеским визитом
По приглашению ЦК 

КПСС 12 марта в Москву с 
дружеским визитом прибыл 
Первый секретарь ЦК Поль
ской объединенной рабочей 
партии Эдвард Терек.

На Шереметьевском аэро
дроме, украшенном государ
ственными флагами ПНР и 
СССР, Э. Терека встречали 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнев, се
кретарь ЦК КПСС К. В. Ру
саков, член ЦК КПСС Б. П. 
Бугаев, член Центральной 
ревизионной комиссии КПСС 
А. И. Блатов, другие офи
циальные лица.

Среди встречавших нахо
дился посол ПНР в СССР" 
К. Ольшевски.

* * *
13 марта состоялась встре

ча Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л, И. Брежнева с 
Первым секретарем ЦК 
ПОРП Э. Тереком, прибыв
шим в Москву с дружеским 
визитом.

Участники встречи ин
формировали друг друга об 
итогах деятельности двух 
братских партий за послед
нее время, о задачах, над 
решением которых они сей
час работают.

Выразив удовлетворение 
развитием всестороннего со
трудничества между Совет
ским Союзом и Польшей, то
варищи Л. И. Брежнев и 
Э. Терек подчеркнули стрем
ление КПСС и ПОРП и 
впредь углублять связи по

партийной, государственной 
и общественной линиям, 
расширять культурный об
мен и человеческие контак
ты, крепить дружбу совет? 
ского и польского народов.

Большое внимание на 
встрече было уделено Даль
нейшему повышению эф
фективности интеграцион
ных мероприятий в рам
ках Совета Экономической 
Взаимопомощи и на двусто
ронней основе. Быстрый 
роет экономического потен
циала СССР и ПНР в пред
стоящей пятилетке откры
вает новые возможности для 
совместных проектов боль
шого народнохозяйственного 
значения. Важную роль при
звано сыграть углубление, 
кооперации и специализа
ции в машиностроении, хи
мии и других авангардных 
отраслях индустрии, расши
рение обмена продукцией 
легкой промышленности.

Рассмотрев актуальные 
вопросы международной об
становки, товарищи Л. И. 
Брежнев и Э. Терек подтвер
дили твердую решимость 
СССР и Польши оказать 
всю необходимую поддерж
ку правому делу вьетнамско
го народа. Интересы всеоб
щего мира требуют полного 
вывода китайских войск с 
территории С1?В, отказа пе
кинских руководителей от 
любых посягательств на тер
риториальную целостность и 
•независимость Вьетнама и 
других государств. Народы 
не могут мириться с тем, что
бы кто-либо присваивал себе 
право на вооруженную агрес

сию под предлогом «наказа
ния» своих соседей, прела
гал огнем и мечом дорогу 
своим гегемонистеким при
тязаниям.

Товарищи Л. И, Брежнев и 
Э. Терек приветствовали 
победу революционных сил 
Кампучии, одержанную под 
руководством Единого фрон
та национального спасения. 
Эта победа стала-еще одним 
крупным поражением мао
истской доктрины «казар
менного коммунизма», она 
свидетельствует о решимо
сти народов бороться за сво
боду, против любых попыток 
навязать им реакционные 
режимы.

Участники встречи под
черкнули, что' развитие- со
бытий в последнее время с 
новой силой показало необ
ходимость последовательной 
и настойчивой борьбы за уг
лубление разрядки между
народной. напряженности, 
распространения ее на Ресь 
мир. Только на таком . пути 
могут быть поставлены на
дежные заслоны военной уг
розе, созданы благоприятные 
предпосылки для решения 
конфликтных ситуаций по
литическими средствами. 
СССР и Польша вместе с 
другими странами социали
стического содружества вно
сили и будут вносить свой 
конструктивный вклад в ре
шение этих насушных задач.

Встреча Л. И. Брежнева с 
Э. Тереком проходила в об
становке сердечности и пол
ного взаимопонимания по 
всем обсуждавшимся вопро
сам. (ТАСС).

С е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы е  к о м п л е к с ы  ~  д о с р о ч н о !

Бройлерная: глазами заказчика
Население Томска внима

тельно следит за тем, как в 
пригородной зоне областного 
центра создается мощная 
база по производству мяса 
и овощей. Строительство ин
дустриальных сельскохозяй
ственных комплексов — жи
вое воплощение решений' 
июльского и ноябрьского 
(1978 г.) Пленумов ЦК 
КПСС, указаний товарища 
Л. И. Брежнева, данных им 
в ходе поездки по городам 
Сибири и Дальнего Востока.

Бройлерная фабрика — 
один из важнейших объек
тов б ряду аграрно-промыш
ленных предприятий. На ее 
сооружение государство вы
делило почти 45 миллионов 
рублей. Проектная мощность 
фабрики — шесть миллионов 
бройлеров в год.

В 1978 году намечалось 
сдать первый пусковой ком
плекс бройлерной, с площа
дей которого планировалось 
получить 2.200 тонн мяса 
птицы, уже в этом году, В 
соответствии с программой 
ввода первой очереди дирек
ция фабрики подготовила об
служивающий персонал
предприятия, укомплектова
ла кадровый состав инже
нерно-технических работни
ков н рабочих. Досрочно бы
ли освоены мощности репро- 
дукторного хозяйства: 'за 
прошлый год оно поставило 
в торговую сеть 480 тонн 
мяса. Одновременно форми
ровалось родительское стадо. 
И уже к началу этого года 
коллектив бройлерной был 
полностью готов к освоению 
объектов первой очереди.

Подвели строители. До 
сих пор не сдан ни один

объект пускового комплекса. 
Более того: многократно пе
ренося сроки сдачи произ
водственных зданий и соору
жений, . строители с завид
ным постоянством нарушали 
собственные обещания. Так, 
прошло три срока ввода 
бройлерника № 6, шесть сро
ков сдачи теплотрассы... Сан
пропускник, гараж, инкуба
торий — все эти объекты и 
сегодня еще далеки от пол
ного завершения.

Такая обстановка постави
ла под угрозу срыва госу
дарственный план производ
ства мяса. Ведь уже в пер
вом квартале мы должны 
поставить населению обла
сти 431 тонну продукции, А 
сейчас более двухсот рабо- 
чих-эксплуатационников от
влечены от основного дела, 
вынуждены заниматься лик
видацией прошлогодних не
доделок строителей,

Че.м же все это объяснить? 
Почему столь досадный сбой 
допустили строители ува
жаемого нами управления 
Химстрой?

На наш взгляд, дело в об
щей стратегии строитель
ства. Концентрация сил на 
пусковых объектах явно не
достаточна. Вот пример: 
сейчас основной состав ген
подрядного СМУ-7 и боль
шинство субподрядчиков 
трудятся на объектах второй 
очереди фабрики Это пра
вильно: программа 1979 года 
должна быть выполнена без
условно. Но разве это озна
чает, что «прошлогодние» 
объекты потеряли свою важ
ность? А ведь похоже, что 
строители считают именно 
так. Иначе чем объяснить их

вялость ;и равнодушие? Что
бы довести до ума комплекс 
первой очереди, достаточно 
нескольких дней при кон
центрации на его - объек
тах всех сил. Но этого не 
происходит.

Сейчас строительство всту
пает в решающую стадию 
— и тем более очевидны 
диспропорции, обнаружив
шиеся здесь. Чрезвычайно 
тревожное положение сло
жилось с жилым поселком 
Светлым. По плану первые 
его дома уже должны при
нять жильцов, на деле же 
новоселья откладываются на 
неопределенно большой
срок. В этом виновато тер
риториальное управление 
строительства, не обеспе
чившее своевременную про
кладку теплотрассы.

Что . касается производст
венных сооружений, то 
здесь строители мыслят до
статочно прямолинейно. Се
годня предлагается такой 
вариант: сдать объекты пер
вой очереди, подписать - ак
ты, а потом постепенно ус
транять недоделки. Это нас 
никак не устраивает — ника
кого дополнительного време
ни на устранение недорабо
ток наши планы не пре
дусматривают. Поэтому необ
ходимо очень целенаправ
ленно и решительно объеди
нить силы строительных ор
ганизаций для решающего 
броска. Только так может 
быть выполнено государст
венное задание по производ
ству мяса.

Б. ПОРТНОВ,
директор бройлерной 

фабрики.

Ф
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НАШИ ИНТЕРВЬЮ

... ПЛЮС ИДЕОЛОГИЧЕСКАЯ!
Важные экономические проблемы решаются сейчас на 

севере нашей области. Здесь сосредоточена большая и 
наиболее важная часть лесозаготовительных предприя
тий. Сейчас лесозаготовители встали на трудовую вахту-- 
идет ударный месячник в лесном цехе области. В север
ных районах трудятся нефтеразведчики, нефтяники, ра
ботники других отраслей промышленности- Большие за
дачи но обеспечению бурно растущего населения продук
тами питания решают работники сельского хозяйства 
севера.

Успех в этих условиях может обеспечить только целе
направленная организационная работа партийных орга
нов, подкрепленная работой идеологической. Что делает
ся для этого в Каргасокском районе? С таким вопросом 
редакция обратилась к первому секретарю Каргасокского 
райкома партии Г. Н. Шестакову. Бот что он рассказал:

— Партийная организация 
Каргасокского района сосре
доточивает сейчас свое вни
мание на решении трех ос
новных народнохозяйствен
ных задач; Во-первых, это 
дальнейшее расширение по
иска и разведки нефтяных 
и газовых месторождений. 
Во-вторых, это дальнейшее 
развитие лесной отрасли 
промышленности, которая, 
кстати говоря, немало 
помогает и нефтерааведчи- 
кам. Наконец, .это дальней
шее развитие сельского хо
зяйства, с тем чтобы обес
печить его продукцией ра
стущее население района. 
Мы понимаем, что решить 
все эти проблемы можно 
только на пути интенсифи
кации производства, всемер
ного повышения эффектив
ности и качества работы.

Между тем год мы начали 
в трудных условиях, допу
стили значительное отстава
ние, особенно в лесной про
мышленности. Сейчас тру
женики района заняты тем, 
чтобы ликвидировать отста
вание. Немало способствует 
этому ударный месячник в 
лесу, который у нас начался 
с 20 февраля.

Райком стремился подкре
пить этот трудовой настрой 
организационными мерами. 
1 марта мы подвели итоги 
социалистического соревно

вания лесозаготовителей 
в честь выборов в Верхов
ный Совет СССР, включая и 
первую ударную декаду. Со
стоялись выездные заседа
ния бюро в Новом Васюгане 
и в Старо-Югине.

— Как организационная 
работа райкома дополнялась 
идейно-воспитательной?

— Прекрасно понимая, что 
без идеологического под
крепления все наши меро
приятия не принесут желае
мого эффекта, райком уде
ляет большое внимание про
блемам идейно-политическо
го воспитания трудящихся. 
Здесь у нас наметилось не
сколько основных направ
лений. Прежде всего мы 
ориентируем партийные ор
ганизации, 'коммунистов на 
безусловное выполнение 
планов комплексного реше
ния вопросов идейного вос
питания трудящихся. Бюро 
райкома, в частности, обсу
дило вопрос о работе парт
организации Васюганской 
нефтеразведочной экспеди
ции по реализации поста
новления ЦК КПСС о работе 
Орского горкома КПСС по 
идейно-политическому вос
питанию. Активизировать 
идейно-воспитательную ра
боту партийных организа
ций помогают и системати
чески организуемые райко- 
мрм семинары ■ секретарей

парторганизаций и широко
го идеологического актива, а 
также теоретические конфе
ренции и другие мероприя
тия, направленные на овла
дение нашим активом совре
менными методами идейно
политического воспитания.

Думается, что большую 
роль в этом деле, причем 
роль все более весомую, ста
ли играть у нас'центры об
щественно-политической ра
боты, создаваемые непосред
ственно там, где решается 
судьба планов и социали
стических обязательств. Та
ких центров сейчас в рай
оне действует сорок восемь. 
В ближайшей перспективе— 
создание еще двадцати двух 
таких центров.

Что же такое эти центры?
Мы начали создавать их в 

минувшем году на животно
водческих фермах. Центр 
общественно - политической 
работы Лозунгской фермы 
совхоза «Каргасокский» за
нял в прошлом году первое 
место в районе. Сейчас та
кие центры начали созда
ваться в лесу. Зайдем в 
один из них — центр верх
него склада Старо-Югинско- 
го сплавного участка. Его 
составляют два вагончика 
(здесь трудятся две бригады 
— Л. П. Салькова и А. А. 
Щмырина). В них тепло и 
уютно. На стенах — много
численные стенды, посмот
рев на которые, мож
но получить как бы момен
тальную фотографию того, 
как трудится коллектив.
Ежедневно заполняются гра
фы выполнения бригадами и 
каждым лесозаготовителем 
социалистических обяза
тельств и плановых заданий.

На видном месте — усло
вия социалистического со
ревнования, обязательства, 
взятые коллективом на 
ударные сорок дней февра
ля—марта. Ход их выполне
ния отражен в красочном 
графике. Над входом в

центр — яркий призыв до- , 
биться полной ликвидации 
отставания во время ударно
го месячника. Большое вни
мание уделяет центру об
щественно-политической ра
боты начальник сплавучает- 
ка В. С. Кирьянов. Он часто 
бывает здесь, обязательно 
участвует в еженедельном 
подведении итогов социали
стического соревнования.

Хорошо- зарекомендовали 
себя центры, действующие в 
Ново-Югине, поселке Моло
дежном и на ряде других 
лесных предприятий. А в 
сельском хозяйстве — в 
подразделениях совхоза 
«Павловский» (на базе одно
го из них мы провели не
давно совещание директоров 
и специалистов предприятий 
и идеологического актива, 
посвященное, в частности, и 
проблемам улучшения идей
но-воспитательной работы).

Действуют, однако, такие 
центры еще не во всех лес
ных предприятиях. Райком 
стремится к тому, чтобы они 
были созданы всюду в са
мый короткий срок. В неф
теразведке эта работа еще 
только начинается.

Конечно, не забываем мы 
и традиционные формы 
идейно-воспитательной ра
боты, политической и эконо
мической учебы кадров, по
стоянно ориентируя руково
дителей школ и семинаров 
на тесную связь изучаемого 
материала с конкретной 
жизнью трудовых коллек
тивов. Регулярными стали у 
нас вечера вопросов и отве
тов с участием руководите
лей. Мы опираемся на 
большую армию наших ра
ботников идеологического 
фронта — пропагандистов, 
политинформаторов, агита
торов (последние особенно 
много сделали во время из
бирательной кампании). Хо
чется назвать тут лучших 
бойцов идеологического
фронта. Активно работа

ют пропагандисты на
чальник районного, отде
ления сельхозтехники С. П. 
Сухушин, начальник Запад
ной нефтеразведочной эк
спедиции Г. С. Жуков. Боль
шой популярностью в рай
оне пользуются лекции, ко
торые читают председатель 
народного суда В. П. Соро
кин, преподаватели школ и 
ПТУ В. И. Поздеев, А. Г. Де
нисов, Н. М. Терентьева, рай
онный педиатр Б. Н. Слобо- 
дян и другие. ‘ Среди агита
торов, несущих нелег
кое общественное поручение 
по идеологической линии, хо
чется отметить прораба сов
хоза «Павловский» И. А. Ка
минского, бригадира нижне
го склада Нюрольского ЛЗП 
С, X. Бахтеева, буровых ма
стеров Е. Ф. Федюшкина, 
М. М. Нурлыгаянова и дру
гих.

Справедливость требует, 
однако, сказать, что далеко 
не все хозяйственные руко
водители встали в ряды бой
цов идейно-воспитательного 
фронта. В этом мы видим 
нашу недоработку, и райком 
будет прилагать усилия, 
чтобы каждый руководитель 
и специалист был и актив
ным воспитателем трудового 
коллектива.

Райком стремится также к 
тому, чтобы максимально 
повысить роль районной га
зеты, местного радиовеща
ния, «малой печати» — стен- 
газет в идейно-политическом 
воспитании трудящихся. 
Значительно улучшила в 
последнее время свой вклад 
в это важное дело районная 
газета «Северная правда». 
Бюро райкома в ближайшее 
время рассмотрит вопрос о 
роли средств массовой ин
формации и пропаганды в 
улучшении работы лесозаго
товительных предприятий 
района.

— Райком партии, партий
ные организации, прекрасно 
понимая необходимость тес
ной, повседневной увязки 
организационных мероприя
тий с идейно-воспитатель
ными, — сказал в заключе
ние Г. Н. Шестаков, — будут 
и впредь уделять этой сторо
не работы самое присталь
ное и неослабное внимание.

У Герота Филипповича 
Дистеля самая распростра
ненная на селе профессия — 
механизатор. Его «Белару
си» всегда есть работа: то 
посевная, то заготовка кор
мов, то уборочная. Теперь 
вот транспортируются кор

ма, строительные материа
лы, топливо. Герот Филип
пович — классный специа
лист, в совершенстве знает 
сельскохозяйственную тех
нику, мастерски владеет ею. 
На его личном счету не од

на тонна сэкономленных го
рюче-смазочных материалов.

НА СНИМКЕ: Г. Ф. Ди
стел ь, механизатор совхоза 
«Первомайский» Колпашев- 
ского района.

Фото И. Волкова.

НАШ СОВРЕМЕННИК

З О Л О Т Ы Е  Р У К И
Такой отзыв услышала 

я об Алексадре Андреевиче 
Горне. С уважением отзыва
лись о старейшем работнике 
Кожевниковского комбината 
бытового обслуживания его 
товарищи по труду. А сколь
ко теплых слов говорят те, 
кто хоть раз обратился к
Александру Андреевичу за 
услугой.

Высокий, статный. Из-под 
седых __ кустиков бровей —
цепкий взгляд. j O h  внима
тельно слушает заказчицу. 
Вникнув в существо дела, 
дает обстоятельный ответ.

..Мягкая беличья шкурка 
серебристо заструилась в
руках мастера. Лицо Алек
сандра Андреевича было за
думчивым. Перебирая мех, 
он уже видел будущее изде
лие. Лента сантиметра ловко 
переметнулась с одного края 
заготовки на другой.

— Шапка получится, и от
менная, — заключил он. —• 
Но сейчас я, к сожалению, 
перегружен, придется с не
дельку подождать. Устроит 
это вас?

Собственно, он мог бы и 
отказаться. Тем более что 
вещь, которой предстояло 
родиться из остатков бе
личьей шубки, к профилю 
его работы — мастера по по
шиву верхней мужской оде
жды — отношения не имела.

Но ведь человек просит. А 
работница, изготовляющая 
головные уборы, как на бе
ду, больна. Что ж, надо по
мочь.

В светлом просторном це
хе стрекочут швейные ма
шины. Напряженный ритм 
конвейера не мешает А. А. 
Горну оставаться сосредото
ченным. На столе мастера 
идеальный порядок, его Горн 
считает одним из проявле
ний уважения к ремеслу 
швейника.

То и дело к нему подхо
дит то одна, то другая мо
лодая швея. Опыт, приобре
тенный за четверть века ра
боты в бытовом обслужива
нии, мастер—золотые руки 
старается передать другим.

И. ШАЕХОВА.
с. Кожевникове).

......-ЗАМЕТКИ ИЗ РАЙОНА

1. СОТВОРЕНИЕ ХЛЕБА
Ж АРА стояла нестер

пимая. Горячие язы
ки суховея, казалось, 

проникли из далеких юж
ных степей и жадно лижут 
сохранившуюся здесь, на ко- 
жевниковской земле, блек
лую зелень, Поля лишаются 
жизненных соков. Даже 
придорожные поросли овсю
га выглядят изнуренными и 
колышатся на ветру, словно 
степной ковыль.

...На днях коршуном нале
тела черная буря. В полу
денную пору вдруг стало 
темно. Казалось, нечем ды
шать. В сатанинской пляске 
метались частицы земли, 
которые составляют основу 
плодородия.

...Итог этого тяжелого года 
—■ 6,5 центнера зерна с гек
тара. Поползли всякие слу
хи и догадки: кончилось, 
дескать, плодородие кожев- 
никовской земли.

(Из дневника. Год 1963-й).
* * *

— Помнится то время и 
по сей день,-— сказал мой ста
рый знакомый, когда мы 
беседовали о предстоящей 
весне. — Правду сказать, за
суха была жестокая. Но и в 
другие годы, более благо
приятные, тоже не много со
бирали хлеба. Хотя в тех 
бригадах, где как-то придер
живались правил агротехни
ки, земля все же родила...

Вот некоторые данные из 
тех лет. Бригада Героя Со
циалистического Труда Н. И. 
Малкова из Батката (Шегар- 
ского района) собрала в 1983 
году пшеницы по 17 центне
ров с гектара.

Песочно-Дубровская брига
да из Кожевниковского рай
она, которую возглавлял 
М. И. Михайлов, получила 
по 16,2 центнера зерна на 
круг.

— Да, выпадали отдельные 
удачи, — продолжал мой со
беседник. — А в общем, до 
1966 года урожаи были край
не скудными. А все потому, 
что из земли все соки высо
сали, взамен же ничего не 
давали. Никакого севооборо
та, ни паров, травы перепа
хали. Появились «теорети
ки», с необыкновенной лег
костью доказывавшие не
нужность паров. «Что даст 
пар? — спрашивали они. — 
Ну, соберете с парового по
ля 20 центнеров зерна. Но 
ведь это за два года. Один-то 
год земля пустует. А если 
каждый год собирать хотя 
бы по 12—14 центнеров с 
гектара...». В этой «теории» 
было все просто — до звеня
щей пустоты. Вот и докати
лись до урожаев в шесть- 
семь центнеров...

Заглянем еще в старые 
справки об урожайности зер
новых по Кожевниковскому 
району: 1963 г. — 6,5 центне
ра с гектара, 1964 г. — 11,3, 
1965 г. —■ 7,1 центнера, 1966 г. 
— 20,5 и 1978 год — 18,7 цен
тнера с гектара. Засушли
выми были 1976 и 1977 годы. 
И все же такого падения 
урожая, как это случилось в 
1963 году, не было.

В народе говорят правиль
ные слова: хлеб любит ти
шину. При сотворении хлеба 
противопоказаны суета, гром 
всяческих мероприятий. И с 
землей нельзя вольно посту
пать, а то мачехой обернет
ся. Крутой поворот в наве

дении порядка на земле сде
лал мартовский Пленум ЦК 
КПСС 1965 года. Он отмел 
субъективный подход в при
менении агротехники. И 
урожаи пошли в гору.

По области урожайность 
зерновых за 10 лет (с 1966 
по 1975 год) составила свыше
14 центнеров с гектара.

Обильным был урожай
зерна в Кожевниковском 
районе в прошлом году — 
18,7 центнера с гектара. А 
зеленой массы кукурузы на 
круг обошлось по 350 цент
неров. Совхоз «Кожевников- 
еккй» снял с гектара более 
30 центнеров зерновых, от
кормочный совхоз — свыше 
26 центнеров. Конечно, при
родные условия весны и лета 
благоприятно сказались на 
урожае. Но и уровень куль
туры земледелия возрос.

Нет, не скудеет земля ко- 
жевниковская. Здешние
хлеборобы намерены удер
жать прошлогодний рубеж 
по урожайности. И к этому 
есть основания.

Никогда еще в хозяйствах 
района не было семян такого 
качества, как нынче. Свыше
15 тысяч тонн, или 73 про
цента пшеницы и овса — 
первого и второго классов. 
Все семена чистые, с высо
кой всхожестью. Требова
ния, которые минувшей 
осенью предъявил обком 
партии к агрономической 
службе в том, чтобы в ходе 
уборки довести семена до 
норм посевного стандарта, 
совершили коренной пере
лом. Рабочие сушилок, зер
ноочистительных линий хо
рошо поработали в минув
шую страду, подготовив доб
рокачественный семенной 
фонд. Важно закрепить опыт 
на будущее.

Лучшие хозяйства больше, 
чем в прошлом году, доста
вили на поля органических 
удобрений. Совхозы «Кожев- 
никовский», «Авангард», 
имени XXI и XXII съездов 
КПСС, «Дубровский», откор
мочный совхоз уже перевы
полнили задание по доставке 
органики на поля.

Мы побывали в бригаде 
Н. Н. Пашкевича из откор
мочного совхоза. Здесь к 
весне уже все готово: семе
на, машины, посевные и поч
вообрабатывающие орудия. 
На поля вывезены запасы 
перегноя. Здесь по-хозяйски 
используют навоз со скот
ных дворов. Весной все дво
ры и прифермские площади 
тщательно очищаются, на
воз, остатки соломы склады
вают в бурты, за лето они 
перегорают. За зиму на по
ля совхоза вывезено своими 
силами свыше 12 тысяч тонн 
перегноя. Завозятся мине
ральные удобрения. Зябь 
приготовлена на весь яровой 
клин. Механизаторы вместе 
с агрономом в деталях уже 
обдумали агротехническую 
тактику на севе, учатся аг
ротехнике, повышают класс
ность. На вопрос, как удает
ся из года в год собирать 
хороший урожай, Николай 
Николаевич Пашкевич отве
тил:

— Сотворение хлеба — де
ло крестьянских рук. От 
труда каждого зависят ка
чество и величина урожая. 
Надо, чтобы земледелец не 
просто хорошо пахал. Надо,

чтобы он любил вспаханную 
им землю. Всем умом, всей 
душой надо врасти в то дело, 
которому жизнь свою посвя
щаешь.

Вот у нас в бригаде боль
шинство таких людей. Забот
ливо относятся к земле, по- 
честному трудятся ветераны 
Алексей Максимович Тузи
ков, Василий Яковлевич 
Максименко, Василий Яков
левич Фадеев, Егор Василь
евич Емельянов. И молодые 
механизаторы пример с них 
берут: это Алексей Иванов, 
Михаил Емельянов, Генна
дий Пашкевич, Павел Федо
ров.

Не отрицаю, материальная 
сторона тоже хорошо под
крепляет стремления. За 
прошлый год совхоз получил 
более 400 тысяч рублей при
были. Вот и доплату механи
заторам выдали, некоторым 
по четыре тысячи пришлось. 
Теперь за дело взялись еще 
дружнее, чтобы и в этом го
ду с прибылями быть.

— На севе главное — гля
деть за всем хорошенько, 
чтобы не утерять малейшую 
возможность, которая благо
творно влияет на урожай, — 
вступил в разговор опыт
ный агроном совхоза В. Я. 
Гончаров. — Вообще-то я не 
сторонник делить весны на 
трудные и легкие. Бывают, 
конечно, более удачные и 
благоприятные погодные ус
ловия. Но каждая весна по- 
своему трудна. Все переду
маешь, перевернешь в па
мяти... Ведь весна —- начало 
всех начал. Понятно, урожай 
готовится еще заранее, с 
прошлого года: семена,
зябь... А в рост-то хлеб идет 
от того, как посеешь. Народ 
много умных пословиц и по
говорок придумал на этот 
счет: «В срок не вспашешь, 
не заборонишь -— урожай 
проворонишь», «Каково сеет
ся, таково и веется», «Земля 
— тарелка, что положишь, 
то и возьмешь».

У нас частенько ведут раз
говор: когда сеять. Я считаю, 
для нашей области нет ни 
раннего, ни среднего, ни 
позднего срока сева. Как 
только подошла почва, про
грелась, так и сей. Да не 
растягивай срок, побыстрее 
управляйся. Лето у нас ко
роткое, промедлишь — не 
успеет растение нужное теп
ло взять. На сев каждой 
культуры зерновых у нас 
уходит примерно 4—5 дней. 
Бывало, сеяли 5 мая и уро
жай взяли по 24 центнера с 
гектара.

С таким же настроем во 
всеоружии- ожидают весну 
механизаторы бригады Героя 
Социалистического Труда 
И. Д. Пахомова.

У каждого свои приспо
собления, свои приемы. Для 
закрытия влаги делают сцеп
ку борон в два ряда, сеют 
тоже сцепом сеялок на гусе
ничных Тракторах, чтобы 
не гонять колесник, как бы
вало раньше, на большой 
скорости с одной сеялкой. 
Перед посевом поля прика
тывают —- семена ровнее ло
жатся в. землю. За нормой 
высева строго следят.

Близится весна, начало 
всех начал на земле.

М, МАЛЬЦЕВ, 
наш спец. корр.

Кожсвниковский район.

Привычное
д е л о

Ориентир — рабочая 
профессия

«Красное знамя» на объектах жилищного строительства

Н УЖ Н Ы  И Н Д У С Т Р И А Л Ь Н Ы Е
—  таково мнение бригады  отделочников Т ом ского  

к о м б и н а т а ,  к о т о р у ю  в о з г л а в л я е т  М,  Б.

До конца конкурса остава
лось 15 минут. Высокого пар
ня в черном халате, который 
работал у самого входа в ма
стерскую, это, казалось, ни
сколько не трогало. Он про
должал свое дело так же 
спокойно, как и начал его 
полтора часа назад., Попра
вил на голове синий берет, 
положил напильник на вер
стак, взял другой, помень
ше, и склонился над тиса
ми.

Алексей Андреевич Синич
кин, председатель жюри 
конкурса слесарей, погляды
вал то на часы, то на парня 
и снова принимался пере
двигать гайки в ящике. 
Сложить их в законченный 
узор ему не удавалось: не 
хватало одной-единственной. 
Синичкин украдкой взды
хал. Хотя председателю жю
ри и не полагается за кого- 
то «болеть», но если имен
но этот парнишка не уло
жится вовремя, ему будет 
очень жаль. Ведь Синичкин, 
мастер производственного 
обучения технического учи
лища № 2 при подшипни
ковом заводе, квалифициро
ванный слесарь, сразу при
метил его среди десяти уча
стников. Нет. ребята все ра
ботали хорошо (и об этом 
говорят новенькие блестя
щие гаечки, которые совсем 
недавно были обыкновен
ными металлическими круг
ляшками). Но у этого высо
кого парня напильник хо
дил в руках особенно йегко 
и свободно, и гайку М16 —- 
довольно сложную работу 
второго разряда — парень 
делал как самое привычное 
для него дело.

...Андрей Колыхалов сдал 
гайку вовремя. И авторитет
ное жюри признало его ра
боту исключительно точной 
и чистой. Он и стал победи
телем конкурса слесарей 
учебно - производствениых 
комбинатов Ленинского и 
Кировского районов. Такое 
состязание в мастерстве 
проводилось между соседями 
впервые.

— Нам всем—и преподава
телям, и работникам гороно 
—очень хотелось узнать, что 
иге мы дали ребятам в на
ших учебно-производствен
ных комбинатах, —- сказал 
мне директор Ленинского 
УПК Геннадий Маркович 
Маргулис. — Сравнивайте 
сами: если учащиеся ПТУ 
занимаются делом, которое 
станет их будущей специаль
ностью. каждый день, то на
ши ребята, ученики девятых- 
десят.ых классов, изучают 
профессию, которую, возмож
но, и не изберут для себя, 
один раз в неделю. И все 
же...

И все же конкурс доказал, 
что в учебно-производствен
ных комбинатах школьники 
зря времени не теряют. В 
тот день свое умение пока
зывали не только слесари, 
но и радиомонтажники, и- 
маляры-отделочники. Сна
чала показывали, как знают 
теорию. А потом была рабо
та.

М все увидели, что радио
монтажнику Сергею Михай
лову сделать плату быстро и 
безукоризненно не составля
ет особого труда. Как и ма- 
ляру-отделочнику Ларисе 
Курбанбаевой зашпаклевать 
стенку. Их мастерство было 
очевидным. Ребята его уже

не раз проверяли практикой. 
Сергей, например, летом ра
ботал на заводе измеритель
ной аппаратуры (сам пошел, 
решил научиться лучше 
паять), изготовлял сложные 
платы для электронного ти
ра. А Лариса делала дома 
ремонт...

Уже в ходе конкурса и 
председателям жюри (ими 
были мастера из профтех
училищ), и гостям из Совет
ского УПК стало ясно, что 
ребята из Ленинского учеб
но-производственного комби
ната по всем статьям подго
товлены лучше. Сделанная 
их руками работа укрепила 
это мнение.

В командном зачете по 
всем видам Ленинский УПК 
занял первое место-. Все при
зовые места тоже достались 
его представителям. Кроме 
первого у слесарей: Андрей 
Колыхалов был из Киров
ского учебно-производствен
ного комбината.

Поздравляя на торжест
венной линейке победителей, 
председатель конкурса, ин
спектор гороно П. И. Горлов 
называл имена и их г-чите- 
лей. мастеров Нины Степа
новны Семешко, Леонида 
Петровича Чернецкого, Ана
толия Васильевича Бахтина. 
Они не только отлично под
готовили ребят. Они сдела
ли куда более важное дело— 
помогли им (разумеется, не 
одним лишь призерам!) осоз
нать главное: то, чему нау
чили их в УПК,—не лишний 
груз, а нужное дело, которое 
пригодится в жизни в любой 
момент.

На конкурсе я разговари
вала со многими, десяти
классниками. И все они уве
ренно смотрели в завтра: 
«Ничего страшного, если не 
поступим в институт, в тех
никум,— высказывали ребя
та свои мысли. — пойдем 
на завод, на стройку». -

Ведь у них есть специаль
ность. Привычная рукам. 
Нужная людям.

А. ФАДЕЕВА.

С тех пор, как моя брига
да в полном составе была 
переведена из треста Томск- 
промстрой на ДСК, прошел 
почти год. За это время мы 
хорошо освоились на строи
тельстве жилья и сумели, 
как говорят, свежим взгля
дом увидеть и оценить мно
гое в организации производ
ства на комбинате.

Помню, отделывали мы на 
Каштаке дом со строитель
ным номером 5-Г. Уже ок
леили обоями квартиры од
ного из подъездов, как мне 
сообщили, что на объекте 
появились электромонтаж
ники и начали делать про
водку, а плотники из брига
ды А. Новицкого стали под
гонять двери, пришивать 
плинтуса и устранять другие 
недоделки. Когда я осмотре
ла несколько квартир, где 
«поработали» субподрядчики 
и смежники, то пришла в 
ужас. Только что оклеенные 
стены испорчены бесчислен
ными канавками, еще не 
просохшая краска на полах 
затоптана и засыпана ще
бенкой. Двери и окна, после 
«подгонки» плотниками нуж
но было красить заново. Все

это произошло по причине 
нарушения технологии
строительства.

Подобные случаи на ДСК, 
к сожалению, не редкость. 
Я не хочу останавливаться 
на отношении к чужому тру
ду тех электриков и мон
тажников, которые долбили 
стены, из-за которых потом 
пришлось переделывать 
многие квартиры. Это от
дельная тема. А вот отноше
ние начальника участка 
Н. Ефремова, с ведома кото
рого все это безобразие 
произошло, вызывает недо
умение. Он развел руками и 
беспечно сказал: они, дес
кать, отстают, не успевают 
по графику. В результате 
такой «технологии» домо
строители теряют, выбрасы
вают на ветер тысячи госу
дарственных рублей, дефи
цитные стройматериалы, ра
бочее время. А если гово
рить о настроении в коллек
тиве после такого труда, то 
некоторые девушки, только 
что пришедшие на стройку, 
плакали. Они целый день с 
любовью клеили эти обои в 
первой своей квартире...

В прошлый отпуск мне

удалось поговорить с домо
строителями из Белоруссии. 
Они многое • рассказали об 
организации работы отде
лочников. Избежать нару
шений технологии им помо
гают поточный метод, чет
кие и обязательные графи
ки. Если же и бывает какая 
неувязка, то те же электро
монтажники и плотники, 
исправив свой брак, сами 
делают ремонт нарушенной 
отделки, причем после рабо
чего дня.

Сейчас на ДСК возрож
дается поточный метод. Мы 
уже подписали договоры с 
субподрядчиками. Это все
ляет надежду,, что таких 
обидных просчетов будет 
меньше.

Моя бригада считает, что 
' мало внимания на комбина

те уделяется производствен
ной дисциплине. С прогула
ми здесь бороться умеют. Но 
строители начинают обычно 
работу на час позже и кон
чают на полчаса раньше. 
Вот и получаются большие 
потери времени. Особенно 
это заметно, когда работа
ешь на объектах за городом. 
Так, к примеру, в Богашево,

М Е Т О Д Ы
дом острои тел ьн ого

С И Р О Т К И Н А

где мы отделываем сейчас 
пятиэтажку, приезжаем 
только в десятом часу, а в 
половине пятого все строи
тели уже сидят в автобусе 
и ждут отправки. Здесь же 
и мастера, и прорабы. К 
этому в ДСК привыкли. Та
кую традицию нужно ло
мать, и чем быстрее, тем 
лучше.

Обязательно нужно ска
зать и об экономии материа
лов. Конечно, снабжение на 
ДСК гораздо лучше, чем бы
ло в Томскпромстрое. Мате
риалы мы получаем своев
ременно и в нужном количе
стве. Но если в тресте крас
ку, олифу, шпаклевку полу
чали по ведомостям, где 
расписывались за каждый 
килограмм, то тут привозят 
сразу на все бригады без 
всякого учета. Кто сколько 
истратил —■ неизвестно. Од
ним из главных условий 
бригадного подряда является 
экономия. А ведь считается, 
что все коллективы на ДСК 
уже давно работают хозрас
четным способом. Как же 
здесь считают экономию?

Недавно я прочитала в об
ластной газете о широком

распространении средств ма
лой механизации в тресте 
Томскжилстрой. По опыту 
знаю, что неплохо обстоит 
дело и у промстроевцев. Од
нако на нашем комбинате 
механизмы не в почете. Ра
ботаем больше старыми спо
собами: кисти, валики, ма
стерки. Нет грузоподъемных 
машин, и материалы нам 
приходится переносить на 
руках на девятый этаж. Ме
ханизированы пока лишь 
побелка и зачистка стен. 
Почти на каждом партий
ном собрании заслушивали 
главного механика М. П. 
Дюдникова о внедрении на 
стройках новой техники и 
организации ее ремонта. Од
нако никаких новых приспо
соблений у нас не появи
лось.

Я остановилась только на 
тех проблемах, с которыми 
встретилась моя бригада на 
ДСК. От их решения зави
сит, как скоро жители горо
да смогут получить новое, 
благоустроенное жилье. Если 
на промышленных пред
приятиях области подобные 
вопросы решаются давно и 
масштабно, если там уже, к 
примеру, потери времени 
считают на секунды, то на 
стройке все еще небрежно 
обращаются и со временем, 
и с материалами. Сегодняш
ний темп строительства дав
но уже стал индустриаль
ным. Значит, нужны и инду
стриальные методы работы.

М. СИРОТКИНА, 
бригадир отделочников 
Томского домостроитель
ного комбината, кавалер 
орденов Ленина и Тру
дового Красного Знаме

ни.

П Р Е С Т И Ж  Р А Б О Ч Е Г О  Д И П Л О М А
Л Е Н И Н ГР А Д . (Корр . ТА С С  

Н. Ко ндратенко ). Рабочие п у
тевки  с изображ ением ато м охо
да «Сибирь» вручены  в ы п у с к 
никам  базового техн и ч е ско го

учи ли щ а Б алти й ско го  завода. 
И х вручили  новичкам  лучш ие 
рабочие предприятия — д важ 
ды Герой С оциалистического  
Тр уд а  В. Смирнов и Герой Со

ц и али сти ческо го  Тр уд а  Ф . В и ш 
н яков . В руководи м ы х з н а тн ы 
ми кораб елам и - ко лл е кти в ах  
в ы п ускн и кам  и п ред стои т на
ч ать  тр удовую  биограф ию .

В рабочую  сем ью  суд о стр о и 
телей  вольется весь н ы неш ний  
в ы п уск  учи ли щ а — 800 чело
век. Заботу о них предприятие 
про являет уж е  сей час . Р асп р е 

д ел и тел ьн ая  ком иссия зар езер
вировала для т е х , кто  н у ж 
дается  в ж илой площ ади , места 
в зав о д ски х  общ еж ити ях* Ого
ворены усло ви я по д ал ьн ей ш е
му продолжению  образования 
ю нош ами и д евуш н ам и .

—■ П ерсональное распределе
ние в ы п ускн и ко в  П ТУ  по ти п у

вы сш ей и спец иальной  сред
ней ш колы  — важный-- ш аг в 
дальнейш ем  повы ш ении пре
сти ж а  рабочего диплом а, — 
сказал  н ач альн и к  Главного  у п 
равления профессионально- 
техн и ческо го  образования Ле
нинграда и области  Л . Горча
ков. \
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НА ТОМСКОЙ ЗЕМЛЕ
Журналы «З н а м я » и «Молодая
г в а р д и я » о р г а н и з о в а л и  в н а ш ей
о б л а с т и  л и т е р а т у р н ы е  п о с т ы

В письме, поступившем в Томск, главный редак
тор «Знамени» В, М. Кожевников сообщил, что ре
дакция журнала намерена осветить широкий круг 
проблем, связанных с бурным развитием промыш
ленности, сельского хозяйства и культуры Томской 
области.

Главный редактор «Молодой гвардии». А. С. 
Иванов отмечает, что организация литературного 
поста «поможет журналу с помощью местных пи
сателей, журналистов, партийных и комсомольских 
работников области ярче рассказывать о жизни и 
делах томских комсомольцев и молодежи».

«МОЛОДАЯ ГВАРДИЯ»
В первом номере журнала за текущий год опублико

вана беседа секретаря Томского обкома КПСС II. Я. 
Слезко с писателем С. Заплавным, ответственным за 
работу литературного поста «Молодой гвардии» на том
ской земле, которая озаглавлена «Молодым, ищущим 
точку приложения сил, стоит взять на заметку Том
скую область...». В журнале дана обширная картина 
развития производительных сил, культуры и науки об
ласти, освоения ее природных богатств, говорится о ро
ли в этом молодежи.

«ЗНАМЯ»

Журнал открыл постоянную рубрику: «Знамя» на том
ской земле». Во втором номере под заголовком «Колос 
из зерна» опубликованы записки пропагандиста Н. И. 
Глазунова — директора Жуковской школы Кривошеин- 
ского района. В записках рассматриваются проблемы 
развития сельского хозяйства в Среднем Приобье, вос
питания и закрепления кадров, повышения общеобразо
вательного и культурного уровня сельского населения. 
Многие страницы посвящены роли сельских партийных 
организаций, идеологической работы в решении этих 
вопросов.

К О С М О С -  |  
Ч Е Л О В Е К У

Институт космических ис
следований Академии наук 
СССР. Ему поручена раз
работка программ косми
ческих исследований, со
ответствующей научной ап
паратуры, обеспечение про
ведения советских научных 
экспериментов и междуна
родного сотрудничества в об
ласти космических исследо
ваний.

Трудно сейчас назвать та
кую отрасль народного хо
зяйства, которая не учиты
вает в своих перспективных 
планах новые возможности 
исследования космоса и Зем
ли из космического прост
ранства, открывающиеся пе
ред человечеством. Уже пер
вые снимки Земли, сделан
ные в космосе, стали для 
ученых подлинным откры
тием. Оказалось, что из кос
моса можно наблюдать то, 
чего нельзя увидеть на зем
ле или с самолета. Выясни
лось также, что эффектив
ность исследований Земли из 
космоса чрезвычайно высо
ка.

НА СНИМКЕ: в отделе 
космической технологии
проводятся исследования 
полупроводниковых мате
риалов, используемых в 
космических солнечных пре
образователях энергии.

(Фотохроника ТАСС).

и

и
е ж  д  9 н а  р о д н а я

В ЧЕСТЬ ПОДВИГА ЦЕЛИННИКОВ
В честь подвига целинни

ков, в ознаменование 25-ле
тия с начала освоения це
линных и залежных земель 
учреждена настольная па
мятная медаль.

Медаль изготовлена из 
цветного металла в форме 
круга диаметром 60 милли
метров. На ее лицевой сторо
не изображены: комбайн в 
зерновом поле, на горизонте

— элеватор, преображенную 
степь пересекает линия элек
тропередачи. По окружности 
медали надпись «В ознамено
вание 25-летия с начала ос
воения целинных и залеж
ных земель» и даты «1954— 
1979».

На оборотной стороне ме
дали изображен Герб СССР. 
Приведены слова товарища 
Л. И. Брежнева: «Освоение

целинных и залежных зе
мель представляет собой од
ну из самых ярких страниц 
в летописи созидательного 
труда советского народа».

Памятная медаль будет 
вручаться партийным, совет
ским, профсоюзным и ком
сомольским органам рес
публик, краев, областей, го
родов и районов, совхозам и 
колхозам, коллективам про
мышленных предприятий, 
внесшим наибольший вклад 
в освоение новых земель.

(ТАСС).

ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ И СЧАСТЬЯ ДЕТЕЙ
РЕШЕНИЕМ ОРГАНИЗАЦИИ ОБЪЕДИНЕННЫХ НАЦИЙ 1979 ГОД 
ПР ОВ ОЗ Г ЛАШЕ Н М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы М  Г ОДОМ Р Е Б Е НК А
1 января 1979 года по 

Центральному телевидению 
прозвучали волнующие сло
ва Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР товарища Леони
да Ильича Брежнева: «Дети

j  — наше будущее, им придет-
* ся продолжать дело своих 

отцов и матерей. Они сдела
ют жизнь на земле лучше и 
счастливее. А наш долг по
стараться, чтобы дети всех 
народов не знали войн, что
бы у них было спокойное, 
радостное детство».

В декабре 1917 года В. И. 
Ленин подписал историче
ский Декрет о государствен
ной охране материнства и 
детства. В декрете были яр
кие, доходящие до сердца 
каждого слова: «Вас, работ
ницы, трудящиеся граждан
ки-матери, с вашим чутким 
сердцем, вас, смелые строи
тели новой общественной 
жизни, вас, идейные педаго
ги, детские врачи, акушеры, 
всех вас зовет теперь Россия 
слить ваши умы и чувства в 
строительство нового здания 
социальной охраны гряду
щих поколений». В феврале 
1918 года создается Комис
сия -по охране младенчества, 
а в феврале 1919 года Сов
нарком принял Декрет об 
учреждении Совета защиты

* детей.
Большой путь проделала 

советская система охраны 
материнства и здоровья де
тей. Она признана самой 
прогрессивной и получила 
признание не только в Со
ветском Союзе, но и далеко 
за его пределами.

Забота о ребенке начи
нается еще до его рождения. 
В стране работает более 10 
тысяч консультаций. В яс
лях и садах сейчас воспиты
вается более 13 миллионов

детей. Государство выделяет 
на содержание одного ребен
ка в этих учреждениях 400 
— 500 рублей в год, родите
ли же несут только 15—25 
процентов расходов. В стра
не функционирует 12  тысяч 
детских поликлиник. Быст
рыми темпами идет строи
тельство многопрофильных 
детских больниц, поликли
ник, санаториев. Свыше 45 
миллионов ребят посещают 
школу. С 1 сентября 1978 
года введено бесплатное 
обеспечение учебниками 
первоклассников общеобра
зовательных школ. Для на
ших детей созданы все ус
ловия учиться, творить, дер
зать. В стране открыты ты
сячи музыкальных,, художе
ственных, хореографиче
ских, спортивных школ, 
дворцов пионеров, станций 
юных техников, театров, 
библиотек. Свой летний от
дых миллионы детей прово
дят в оздоровительных ла
герях, на турбазах и дачах.

Социалистическая система 
охраны здоровья детей дала 
весьма' красноречивые ре
зультаты. Во много раз сни
зилась заболеваемость диф
терией, полиомиелитом, ту
беркулезом. .Уменьшилось 
число рецидивов ревматиз
ма. Нет тяжелых форм ра
хита, гипотрофий. В область 
предания ушли такие забо
левания, как натуральная 
оспа, малярия. Но самым 
убедительным примером яв
ляется снилеение детской 
смертности более чем в 10 
раз. Значительно возросли и 
улучшились показатели фи
зического развития детей 
всех национальностей как в 
городах, так и на селе. В на
стоящее время показатели 
физического развития детей 
значительно превышают

лучшие показатели довоен
ных лет.

Медицинской наукой раз
рабатываются действенные 
методы профилактики дет
ских заболеваний. Особой 
заботой и большим внима
нием в нашей стране окру
жены многодетные матери. 
В решениях XXV съезда 
КПСС предусмотрено даль
нейшее улучшение усло
вий труда и быта рабо
тающих женщин. В кон
це пятилетки будет вве
ден частично оплачивае
мый отпуск по уходу за ре
бенком до достижения им 
возраста одного года. Значи
тельно возрастет сеть ясель- 
садов, школ, пионерских ла
герей. Матерям будут созда
ны еще более широкие воз
можности работать ,непол
ный день или неполную не
делю.

Право граждан СССР на 
охрану здоровья, в том чис
ле и маленьких1 граждан 
страны, закреплено 42-й 
статьей новой Конституции 
СССР. В этой статье особо 
подчеркиваются забота о 
здоровье подрастающего по
коления, запрещение ис
пользования детского труда, 
не связанного с обучением 
или трудовым воспитанием.

Существенных успехов до
стигло детское здравоохра
нение и в нашей области. На 
страже здоровья матери и 
ребенка стоит большая ар
мия педиатров и акушеров- 
гинекологов. За последние 
три года введено в строй но
вых школ на 11.756 мест, ин
тернатов при школах — на 
1.290 мест. В детских до
школьных учреждениях за 
3 года прибавилось 7.065. 
мест. Всего по Томской об
ласти в детских учреждени
ях воспитывается около 50 
тысяч детей. Основной пока
затель детского здравоохра-

Б Л А Г О У С Т Р О Й С Т В О  -  З А Б О Т А  О Б Щ А Я

С А Н И Т А Р Н Ы Е  П Я Т Н И Ц Ы
Хорошая традиция сложи

лась в областном центре — 
по пятницам коллективы 
выходят на очистку околоза- 
водской территории, закреп
ленного за предприятием 
или учреждением участка. 
Общими силами сделано не
мало для того, чтобы Томск 
стал чище и наряднее.

Особенно многолюдными 
бывают коллективные выхо
ды весной. Нынешняя снеж
ная зима прибавила хлопот 
городскому специализиро
ванному хозяйству, район
ным комбинатам по благо
устройству. Многие коллек
тивы предприятий, учрежде- 
ний организованно пришли 
на помощь технике.

В Ленинском районе около 
полутора сот предприятий и 
организаций. В течение не
скольких лет выделяется

вниманием к благоустройст
ву Томский лесопромышлен
ный комбинат. Нынче за 
ним закреплена большая 
территория — улицы им. 5-й 
Армии, Профсоюзная, Ан
гарская, Приднепровская, 
часть проспекта имени Ле
нина и другие, множество 
остановок для транспорта.

—• Ежедневно работают два 
погрузчика, грейдер, не
сколько самосвалов, — рас
сказывает заместитель ди
ректора по быту и кадрам 
И. П. Кривовяз. Очищены 
улицы, транспортные оста
новки. В последнюю пятни
цу более 70 рабочих убирали 
снег.

Активно участвуют в са
нитарной ' очистке рабочие 
Томского шпалопропиточно
го завода.

— Мы не ограничиваемся

санитарными пятницами, —1 
говорит директор завода 
Г. И. Тригорлов. — Люди за
няты на уборке территории 
каждый день. Коллектив у 
нас небольшой, и в этих 
мероприятиях участвует по 
15—20 человек.

Приятно пройти по хоро
шо расчищенной улице Тру
довой. В хорошем состоянии 
и троллейбусные остановки. 
Их шпалопропитчики содер
жат в порядке и зимой, и 
летом.

Чистота на площади возле 
Центрального универмага. 
Подходы к магазину, тро
туар словно и не покрыва
лись снежным панцырем.

Иное отношение’ к сани
тарной очистке на заводе 
резиновой обуви. К какому 
бы корпусу — новому или 
старому — ни подъехал, ни-

нения — смертность в тече
ние последних 10 лет ниже 
среднереспубликанской.

В конце 9-й пятилетки 
вступила в строй многоэтаж
ная детская хирургическая 
больница на 210  мест, введе-, 
ны новые женские отделе
ния в г. Стрежевом, в Чаин- 
ском и Шегарском районах, 
близки к завершению в Па- 
рабельском, Зырянском, 
Первомайском районах. В 
Год ребенка будет закончено 
строительство четырехэтаж
ного корпуса детской боль
ницы № 1 на 120 мест. Зало
жен фундамент областной 
клинической больницы на 
100 коек, где будет и дет
ское отделение.

На томских предприятиях 
многое делается для улуч
шение условий труда и бы
та женщин, для охраны здо
ровья и гармоничного разви
тия детей. Пример в' этом 
показывают партийные и 
профсоюзные руководители 
заводов режущих инстру
ментов, электротехнического, 
«Сибэлектромотор».

На кафедрах педиатрии 
Томского медицинского ин
ститута разрабатываются и 
совместно с органами здра
воохранения внедряются в 
практику действенные мето
ды диагностики и лечения. 
Так, на кафедре факультет
ской педиатрии начато лече
ние детей, больных гемофи
лией новым препаратом 
крови, изготовленным на 
Томской станции перелива
ния крови, а также расти
тельными препаратами — 
золотым корнем, элеутеро
кокком. В лечении пневмо
нии используются новые 
высокоактивные антибиоти
ки, прямое переливание 
крови, кровезаменители. На 
кафедре госпитальной пе
диатрии проводится лечение 
ревматизма статпирином —

где не видно порядка. Всюду 
кучи снега, не расчищены 
подъезды, тротуары, тран
спортные остановки.

Казалось бы: упустили 
сроки — теперь самое вре
мя наверстать их. Однако 
директор завода И. Д. Стар
цев заявил, что в нынеш
нюю пятницу этим никто за
ниматься не будет, а вот в 
субботу на уборку выйдет 
250 человек. Это мнение ра
зошлось с другим — заме
стителя директора по быту 
В. Н. Адова, который заве
рил, что именно в эту пят
ницу санитарной очисткой 
займется 100 рабочих.

Разногласия, очевидно, 
возникают потому, что здесь 
больше надеются на дворни
ков. Но, к сожалению, и они 
не проявляют рвения в ра
боте.

На расчистку территории, 
принадлежащей Томскому 
инженерно - строительному 
институту, в пятницу вышло 
...несколько человек. Не. 
удивительно поэтому, что 
здесь нет порядка. Это при
знал проректор по админи
стративно - хозяйственной 
части В. П. Пуетопорожцев.

новым препаратом, разрабо
танным томскими фармако
логами. Успешно разрабаты
ваются методы аэрозольной 
терапии хронических пнев
моний. Комплексные методы 
лечения и профилактики 
вирусного гепатита разрабо
таны на кафедре детских 
инфекционных болезней. Со
вершенствуются методы опе
раций на дегких на кафедре 
детской хирургии.

Все советские люди, и пре
жде всего педиатры, стара
ются сделать годы детства 
здоровыми и счастливыми. 
Однако не все дети мира 
окружены таким вниманием 
и заботой, не у всех еще та
кое счастливое детство.

«К сожалению, •— говорит 
Л. И. Брежнев, — сегодня на 
земле еще во многих местах 
гремят выстрелы, льется 
кровь и гибнут не только 
взрослые, но и дети. Много 
еще детей умирает от голода 

, и болезней. С этим нельзя 
мириться».

Сейчас, когда по вине пе
кинских руководителей воо
руженные силы Китая раз
вязали агрессию против со
циалистического Вьетнама, 
слова Леонида Ильича зву
чат особенно актуально. Они 
зовут честных людей земли 
сделать все для прекраще
ния преступной авантюры.

Решение ООН объявить 
1979 год Международным 
годом ребенка позволит при
влечь внимание обществен
ности и улучшить положе
ние детей во всем мире. 
Ведь ребенок принадлежит 
не только семье, не только 
одному народу. Его здоровье 
и счастье — это высший за
кон человечества.

И. БАЛАШОВА, 
заведующая кафедрой 
факультетской педиат
рии Томского медицин
ского института, профес

сор доктор.

Не используют своих воз
можностей на весенней очи
стке коллективы завода из
мерительной аппаратуры, ка
рандашной и трикотажной 
фабрик, речного порта, ва
гонного депо, дрожжевого 
завода.

Как реагируют на это в 
Ленинском райисполкоме?

—■ Тех руководителей, ко
торые не следят за поряд
ком на закрепленных терри
ториях, заслушиваем на за
седаниях исполкома, кон
тролируем, как реагируют 
они на критику. И надо при
знать, что большинство ее 
понимают правильно, — 
рассказывает председатель 
Ленинского райисполкома 
Б. В. Вознесенский.

Действительно, нынче в 
Ленинском районе уборка 
территорий организована 
лучше, чем в прошлом. Од
нако вряд ли стоит на этом 
останавливаться. Необходим 
более строгий спрос с руко
водителей тех предприятий 
и организаций, которые от
ходят от сложившейся тра
диции.

А. СТАРОБИНЕЦ, 
наш нешт. корр.
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епо ртеры  Т А С С  и АПН сообщают

М И Р Ч И ТА ЕТ ЛЕН И Н А
ПАРЙЖ, 13 марта. В. И. 

Ленин — самый читаемый 
автор в мире. По данным 
ЮНЕСКО, в прошлом году в 
разных странах был сделан 
201 перевод его произведе
ний.

Среди самых читаемых 
писателей-классиков все
мирной литературы на пер
вом месте находится Шекс
пир (97 переводов), Толстой 
(74), Гомер (42) и Гете (35).

Молодежь по-прежнему за
читывается произведениями 
Жюля Верна (164 перевода) и 
Джека Лондона ( 140 пере
водов). А дети предпочитают 
сказки братьев Гримм (95 
переводов) и Андерсена (60 
переводов).

П равительство одобрило договор
КАБУЛ, 12 марта. Совет 

министров ДРА, заседавший 
под председательством Гене
рального секретаря ЦК На
родно-демократической пар
тии Афганистана, Председа
теля Революционного совета 
и Премьер-Министра Демо
кратической Республики 
Афганистан Н. М. Тараки, 
одобрил Договор о дружбе, 
добрососедстве и сотрудни
честве между Советским 
Союзом и Афганистаном,

подписанный в Москве 5 де
кабря прошлого года. Теперь 
договор будет передан на 
рассмотрение Революцион
ного совета ДРА. Утвержден 
также протокол о товаро
обороте между двумя стра
нами на 1979 год.

На заседании Совета Ми
нистров министр сельского 
хозяйства и земельной ре
формы ДРА С. М. Зерай до
ложил о ходе выполнения 
земельной реформы в стра
не. Он сообщил, что в на-

Обстановка в Иране
ТЕГЕРАН, 12 марта. Пя

тый день подряд в иран
ской столице продолжаются 
массовые демонстрации
женщин, требующих равных 
с мужчинами политических 
и экономических прав. Сего
дня около 20 тыс. житель
ниц Тегерана прошли по 
центральным улицам города, 
призывая к полному рас
крепощению женщин, обес
печению условий для их ак
тивного участия во всех об
ластях общественной жизни. 
Выступивший на митинге в 
Тегеранском университете 
лидер созданного недавно 
Национально - демократиче
ского фронта Матии-Дафта- 
ри заявил о решительной 
поддержке движения жен
щин за равноправие.

Между тем в стране все 
активнее разворачивается 
подготовка к назначенному 
на 30 марта референдуму по 
вопросу о будущем государ
ственном устройстве Ирана. 
Составляются списки изби
рателей, печатаются бюлле

тени, оборудуются места для 
голосования.

Общественность Ирана с 
тревогой отмечает, что реак
ция и международный импе
риализм не отказались от 
попыток повернуть колесо 
истории вспять и возродить 
в стране старые порядки. В 
этой связи газета «Кейхан» 
резко критически отзывает
ся сегодня о позиции США 
по отношению к иранским 
событиям. Отстаивая свои 
империалистические инте
ресы, пишет газета, США 
выступают с нападками на 
иранскую революцию, вся
чески нагнетают напряжен
ность в этом район с_ ми^а. 
Как новую прскя^цию га
зета расценив^е.т направле
ние в район ШрйиДС^рго за
лива ам е р и к аШТКого авиа
носца. Как только был нане
сен удар по интересам неф
тяных монополий-грабите- 
лей, продолжает она, «лидер 
свободного мира» вновь на
чал размахивать военной 
дубинкой. «Кейхан» предо
стерегает, что империализм

стоящее время распределе
но уже около 750 тысяч дже- 
рибов земли (один джериб 
равен 0,2 га) среди 75 тысяч 
безземельных и малоземель
ных крестьянских семей.

Одобрен и передан на рас
смотрение Революционного 
совета проект закона о пе
реписи населения в Афгани
стане, которая призвана сыг
рать важную роль при со
ставлении планов социаль
но-экономического развития 
страны.

сейчас занят поисками путей 
восстановления своего влия
ния в этой стране.

«Техран джорнэл» пишет о 
зловещей роли, которую 
при шахском режиме играли 
в Иране Соединенные Шта
ты, а также Израиль. Имен
но эти две страны, напоми
нает газета, снабдили шах
скую охранку САВА К ору-, 
днями для изощренных пы
ток иранских патриотов. 
Специалисты ЦРУ и изра
ильской спецслужбы «Мос
сад» обучали иранских пала
че й «эффе ктивны м» мето- 
дам ведения допросов, ис
пытывали в саваковских за
стенках новую садистскую 
«технику», лично участвова
ли в пытках. Иранское пра
вительство, подчеркивает 
«Техран джорнэл», должно» 
опубликовать документы , о 
преступлениях США и Из
раиля против иранских пат- I 
риотических сил, гуманизма : 
и прав человека.

Радио Тегерана передало 
заявление иранского мини
стерства иностранных дел, в 
котором говорится, что Иран 
отказывается от обяза
тельств, лежавших на нем 
кай:на члене блока СБИТО.

китайских агрессоров
ХАНОЙ, 12 марта. Как со

общает Вьетнамское инфор
мационное агентство, в тече
ние последних дней китай
ские агрессоры продолжали 
вести военные действия в 
ряде районов. Они концен
трировали войска и укреп
ляли свои позиции неподале
ку от Донгдана и Тиме. На 
других направлениях китай
цы пытались атаковать вьет
намские позиции, однако по
лучали отпор со стороны 
воинов и народных ополчен
цев СРВ. В районе Лангшо- 
на интервенты перенесли по
граничные столбы в глубь 
территории СРВ.

На ряде участков оккупи
рованной территории китай
цы продолжали строить во
енные сооружения. Это под
тверждает, что захватчики 
не намерены уходить из от
дельных пограничных райо
нов Вьетнама.

ПАРИЖ, 12 марта. Газета 
«Юманите» пишет сегодня, 
что заявление об отводе сво
их войск с вьетнамской тер

ритории было сделано Пеки
ном «в целях обмана миро
вого общественного мнения». 
Китайские войска не поки
дают занимаемые ими пози
ции, отмечает газета, харак
теризуя при этом цели Пеки
на как «агрессивные и экс
пансионистские».

ХАНОЙ, 12 марта. Газета 
«Куан дой.нян зан» подчер
кивает в редакционной ста
тье, что солидарность с Вьет
намом приобретает невидан
ный размах во всем мире. 
Весь мир, пишет газета, не 
только возвысил свой голос 
гневного протеста, но и при
ступил к конкретным дейст
виям по оказанию помощи 
вьетнамскому народу, сража
ющемуся .с агрессией Китая.

Родина Великого Октября 
— Советский Союз, другие 
братские социалистические 
страны, революционный ост
ров Куба и другие государ
ства Латинской Америки — 
страны пяти континентов 
поднимают мощный голос и 
решительно заявляют «соли-

дщность с Вьетнамом:'т— 
ление сердца!».

Правительства СССР*,
ЛНДР, НРК и свыше пятиде
сяти правительств социали
стических и дружественных 
стран, более 60 коммунисти
ческих и рабочих партий, 
многочисленные междуна
родные демократические ор
ганизации и политические 
деятели выступили со стро
гим предупреждением ки
тайским агрессорам.

Наша борьба во имя неза
висимости и свободы родины, 
подчеркивает газета, получа
ет мощную поддержку с са
мых первых минут со сторо
ны всего прогрессивного че- i 
ловечества. Формируется, ши-. 
рокий фронт солидарности и . 
поддержки Вьетнама в борь
бе против китайских агрес
соров. Славные победы на
шей армии и нашего народа 
в последние дни еще сильнее 
воодушевляют наших брать
ев и друзей на усиление 
совместной борьбы против 
великодержавных экспансио
нистов из Пекина.

«ЖЕНЬМИНЬ ж т о »  О «ТРЕНИЯХ» 
В К И Т А Й С К О Й  В Е Р Х У Ш К Е
ПЕКИН, 12 марта. «Жэнь- 

минь жибао» выступила со 
статьей «Устранить трения, 
усилить сплоченность», в ко
торой фактически признает
ся тот факт, что в китайском 
обществе в целом по-прежне
му сохраняется нестабиль
ная политическая обстанов
ка, КПК раздирается фрак
ционной борьбой, а в китай
ских верхах продолжается 
междоусобная борьба за 
власть. В статье отмечается, 
что «среди немалого числа 
товарищей внутри партии 
существуют трения и даже 
сравнительно значительная 
отчужденность», а «раны, 
нанесенные партии Линь 
Бяо и «четверкой», и поныне 
еще не полностью залече
ны».

Причиной сохранения тре
ний «Жэньминь жибо» на
зывает групповщину. «Мы, 
— пишет газета, — столько 
настрадались от групповщи
ны, что больше не можем 
терпеть, чтобы она наносила 
ущерб сплоченности и един
ству партии, разлагала соз
нание членов партии, ослаб
ляла боевую силу партии».

В связи с этим авторы ста
тьи обрушиваются на тех, 
кто распространяет группов
щину, создает фракции. «Су

ществование фракционных 
организаций и фракционной 
деятельности в нашей пар
тии является незаконным. 
Мы не только не должны 
заниматься групповщиной, 
но и не долиты допускать 
никаких фракционных укло
нов», — пишет «Жэньминь 
жибао». В этой связи газета, 
призывая критиковать тех, 
кто «отказывается призна
вать ошибки и заблужде
ния», напоминает, что «уст
ранения факторов неспло- 
ченности» следует добивать
ся «на основе сложившихся 
в КПК традиций внутрипар
тийной борьбы» и движения 
«чжэнфэн» по исправлению 
стиля яньаньского перио
да». Как известно, Мао 
Цзэдун в яньаньский период 
впервые использовал движе
ние «чжэнфэн» для борьбы 
с коммунистами-интернацио- 
налистами и для проведения 
широкой чистки в партии.

Отмечая, что «единение» 
должно осуществляться на 
основе «идей Мао Цзэдуна», 
«Жэньминь жибао» заявляет, 
что без ликвидации группов,- 
щины и фракционности 
невозможно «успешное осу
ществление» так называемой 
программы «четырех модер
низаций», в основе которой,

как известно, лежит дальней
шее наращивание военно- 
экономического потенциала 
Китая. «Когда в партии нет 
единодушия, то и в армии и 
народе не может быть еди- 
нодушйя, — пишет в этой 
связи газета. — Если нет 
твердой сплоченности в пар
тии, то бся  страна не может 
сохранять и развивать поли
тическую обстановку ста
бильности и, сплоченности».

Наблюдатели обращают 
внимание на тот факт, что 
статья «Жэньминь жибао» 
появилась в тот момент, ког
да китайская агрессия про
тив Вьетнама, встретив ре
шительный отпо-р со стороны 
героического вьетнамского 
народа и гневное осуждение 
мировой общественности, 
терпит провал. Оки указы
вают, что агрессия против 
Вьетнама обострила противо
речия и разногласия в ки
тайской верхушке, которые 
в последнее время стали 
проявляться все отчетливее.

ПАРЙЖ, 12 марта, Газета 
«Юманите». ссылаясь на ос
ведомленные источники, пи
шет о «наличии разногла
сий в пекинском руководстве 
и признаков острой борьбы 
за влияние в стране».
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« О Г О Н Е К » !
В просмотровом зале гас

нет свет, и на экране возни
кает эмблема детской люби
тельской киностудии при 
клубе Томского подшипнико
вого завода «Огонек». Демон
стрируется фильм «От Том
ска до Берлина». Это рассказ 
о ветеранах 79-й гвардейской 
дивизии, которая прошла
путь с боями до Берлина. В 
праздничной колонне — быв
шие воины прославленной 
дивизии, крупным планом на 
экране возникают лида вете
ранов. Благодаря кинокаме
ре мы становимся свидете
лями незабываемых встреч и 
бесед однополчан на томской 
земле.

...Кинокамера переносит 
нас в легендарный Красно
дон, на родину молодогвар
дейцев, Мы знакомимся с 
этим живописным украин
ским городком, с волнением

вглядываемся в лица мате
рей и родственников героев- 
подпольщиков. Вместе с 
создателями фильма «Па
мять сердца» проходим по 
той самой дороге, по которой 
молодогвардейцы ушли в. 
бессмертие; присутствуем на 
семинаре работников школь
ных музеев страны в Крас
нодоне.

Вторая часть фильма «Па
мять сердца» — повествова
ние о музее молодогвардей
цев в школе № 8 г. Томска.

Всего пятнадцать минут 
длится фильм, но как много 
они вмещают, как много за 
это время можно понять, пе
режить, почувствовать!

— О ветеранах семьдесят 
девятой мы снимали фильм 
в 31-ю годовщину Победы, 
■— рассказывает руководи
тель детской любительской 
киностудии Александр

Емельянович Ядрышников. 
— А веет фильм «Память 
сердца» закончен в конце 
прошлого года. Очень волно
вались, когда занимались 
съемками: вдруг что-то не 
так полупится, а повторить 
съемки уже нельзя. Стреми
лись поэтому отснять как 
можно больше, чтобы ото
брать потом наиболее удач
ное. Кажется, и первый, и 
второй фильмы получились.

Да, фильмы удались. Это 
мнение не только руководи
теля и юных кинооперато
ров. Фильм «От Томска до 
Берлина» на республикан
ском конкурсе в Москве по
лучил диплом. Высокую
оценку заслужила и кино
лента «Память сердца».
Смотрели фильм гости из 
Краснодона и похвалили 
студийцев.

За семь лет существования 
любительской киностудии 
юные операторы создали 
более тридцати лент.

Студийцы в своей работе 
придерживаются определен
ного направления. У них три 
главные темы —- события 
минувшей войны, завод, 
место подростка в жизни.

Чтобы понять, почему 
именно с этим идут юные 
создатели фильмов к зрите
лю (а студийцы давно име
ют своего зрителя), нужно 
обратиться к биографии их 
наставника А. Е. Ядрышни- 
кова.

Человек нелегкой судьбы, 
Александр Емельянович
сражался в финскую и Ве
ликую Отечественную вой
ны, был ранен, имеет боевые 
награды. Более двадцати лет 
перед тем, как выйти на 
пенсию, проработал на 
ГПЗ-5 слесарем з ремонтно- 
механическом цехе. Многие 
годы возглавлял комиссию по 
воспитанию молодежи при 
заводском комитете профсо
юза, причем работать ему 
пришлось с подростками, 
которых сейчас принято ' на
зывать «трудными». Были 
среди них и те, кто успел 
уже побывать в местах за

ключения... Чувствовал
Александр Емельянович, что 
одними уговорами и беседа
ми мало, добьешься. Нужно 
дело, которое захватило бы 
подростков.. Таким делом 
стало фотографирование. 
Это и есть предыстория соз
дания детской любительской 
киностудии.

— Часто с ребятами выез
жали в пригороды Томска, 
иногда на Обь,—рассказыва
ет Александр Емельянович. 
— Отдыхали весело, фото
графией занимались. Но при
шел день, когда мы почувст
вовали: по силам и более 
сложное дело. Тогда и вспом
нили о кинокамере.

Прежде чем учить., нужно 
уметь .самому. А. Е. Ядрыш- 
никову пришлось проштуди
ровать десятки пособий по 
любительской киносъемке. 
Внимательно просматривал 
он кинохронику. Большую 
помощь и поддержку полу
чил на Томской студии теле
видения.

И вот съемка и просмотр 
первого фильма — «Утро на
шего завода». Это была уда
ча. Она окрылила ребят, за
ставила поверить в собствен
ные силы. Потом — новые 
съемки, новые успехи. Одна 
за другой появляются кино

ленты «Кузиных — фамилия 
русская», «Радость Людмилы 
Ворониной», «Кто вы такие? 
— МвТ — молодые!», «Зрелая 
^молодость», «Широки сибир
ские просторы». Победили на 
одном конкурсе, втором, тре
тьем...

Кто сталкивался с кино
съемкой, знает, что дело это 
кропотливое, требующее оп
ределенных навыков, знаний. 
Приобрести их можно, лишь, 
систематически занимаясь. И 
Дважды в неделю в течение 
у5ке семи лет собираются 
ребята на занятия.

Работа над фильмом на
чинается с того, что набра
сывают план, согласовывают 
последовательность съемок,, 
подыскивают подходящий 
музыкальный фон, пишут 
тексты. Творчество есть 
творчество. Точки зрения не 
всегда совпадают. И порой 
страсти накаляются. По
остыв, ребята смотрят на 
дядю Сашу: что скажет он? 
Он — самый опытный, его 
слово самое авторитетное.

Их пятнадцать, членов 
любительской киностудии. 
По два года занимаются де
вятиклассники школы
№ 47 Юра Чурнащук и Рус
лан Файзуллин. Выпускни
ца ГПТУ Людмила Кургано

ва (сейчас она заведует клу
бом «Огонек») тоже долгое 
время занимается под руко
водством А. Е. Ядрышнико- 
ва.

— В этом году Люда соби
рается поступать во ВГИК,— 
говорит Александр Емелья
нович.

Трудно сейчас сказать, 
осуществится ли мечта 
Л. Кургановой, сделают ли 
другие члены студии свое 
увлечение профессией. Да и 
не важно это. Важно, что за
нятия в студии навсегда ос
тавят добрый след в их па
мяти, а общение с Александ
ром Емельяновичем поможет 
выбрать верные жизненные 
ориентиры.

Многими дипломами об
ластного и союзного значе
ния отмечена работа студии. 
Несколько фильмов снято 
по просьбе учреждений и 
предприятий областного цен
тра. С работами юных кино
операторов знакомы тысячи 
томичей — фильмы демон
стрировались по местному 
телевидению.

Недавно детской любитель
ской киностудии при под
шипниковом заводе присвое
но звание народной. Оценка 
высокая -и заслуженная.

В. ПРИВАЛИХИИ.
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Вечером 8 марта в Доме 
культуры поселка собрались 
на свое очередное заседание 
члены клуба «Сайгиночка». 
И было оно необычным.

Представители обществен
ности, жители поселка при
шли чествовать в связи с 
60-летием Татьяну Ива
новну Рощину — автори
тетного в Сайге . челове
ка. Добросовестно труди
лась Татьяна Ивановна тех
ничкой в пекарне, а ког
да ушла на пенсию, всю 
свою энергию, старание пе
реключила на общественную 
работу. Ока активный член 
женсовета, председатель 
уличного комитета.

И еще одно событие было 
отмечено на этом вечере -— 
юбилейная дата совместной 
жизни Рощиных. Дружно 
прожили супруги много лет, 
■вырастили пятерых детей. 
Все они теперь трудятся 
здесь же, в Сайге. О том, 
как сохранить «ключи се
мейного счастья» (так инте
ресно назван вечер!), вели 
разговор на этой встрече.

К 8 Марта Анна Дани
ловна Климович и весь жен- 
совет, который она возглав
ляет, готовились тщательно. 
Впрочем, за что бы они ни 
взялись, все получается ин
тересно. Это по их инициа
тиве был создан обществен
ный клуб «Сайгиночка». Те
перь о нем знают далеко за 
пределами поселка.

Каждое занятие клуба — 
событие. Концерты нередко 
посвящаются тем жителям 
села, которые душой болеют 
за общее дело, ударно тру
дятся, хорошо воспитывают 
детей. . Здесь же вечерами 
женщины слушают лекции, 
делятся опытом, как серви
ровать стол, сшить красивое 
платье, установить контакт 
с подростком.

Интересно проходит в по
селке регистрация новорож-
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А
денйых. В прошлом году 30 
малышей торжественно по
лучили путевку в жизнь. 
Их родители надолго запом
нят эти «крестины». Трога
тельны и торжественны об
ращенные к отцам и мате
рям слова депутатов, сель
ских активистов о необхо
димости воспитать достой
ного гражданина нашей 
страны. С волнением при
нимают мамы и папы пись
мо от поколения- 70-х, кото
рое вскроют их дети в день 
своего совершеннолетия. 
Каждому малышу делается 
подарок, в котором есть ок- 
тябрятская звездочка и пио
нерский галстук.

Понравился односельчанам 
тематический вечер «Золо
тая осень», организованный 
в октябре прошлого года. 
Они просили проводить его 
ежегодно. Чем он был инте
ресен?

Женсовет весной объявил 
среди сайгинцев конкурс по 
выращиванию овощей. Не 
просто это. Ведь Сайга — 
поселок северный, лесной. 
Но вот подводятся итоги 
конкурса. Многолюдно в 
клубе — на выставке «Дары 
природы» сайгинцы демон
стрируют плоды богатого 
урожая, умение готовить 
овощи для зимнего хране
ния.

Личным примером женщи
ны вовлекают в благоуст
ройство улиц и дворов поч
ти всех жителей села. Суб
ботники, воскресники стали, 
как правило, массовыми. Зи
мой они проводятся, чтобы 
вовремя расчистить улицы и 
тротуары от снежных зано
сов, весной —• чтобы озеле
нить улицы и усадьбы. Вме
сте с депутатами, женсовет 
взял под контроль работу 
детских учреждений, наво
дит порядок в школьной 
столовой, организует оздо
ровительную кампанию.

Забота о детях близка 
всякой женщине. Для Анны 
Даниловны особенно. Более 
20 лет отдала 'она работе в 
школе, теперь заведует дет- 
еким садо-ч. Ее сыновья вы
росли. Теперь много сил и 
времени она отдает «Садов
ским» малышам. А еще то
му, чтобы не замыкались в 
бытовых хлопотах сайгин- 
ские женщины.

М. БАЖОВА, 
инструктор облисполкома.

* * *
НА СНИМКЕ: председа

тель Сайгинекого женсовета 
А. Д. Климович.

В ер х н ек етск и й  район .

Б Г О С Т Я Х  
У « К О Н Т У Р А »

Около полутора часов гос
тями коллектива объедине
ния «Контур» были артисты 
Ленинградского академиче
ского театра драмы имени 
А. С. Пушкина. Массу поже
ланий, творческих напутст
вий и советов высказали 
ленинградцам представители 
коллектива объединения. Су
вениры, цветы были препод

несены актерам на память 
об этой встрече”. Гости пока
зали собравшимся сцены из 
спектаклей, рассказали о 
своих творческих планах. 
Встреча эта прошла радост
но и искренне. Директор те
атра К. М. Ильичев, народ
ный артист СССР, лауреат 
Государственной премии 
РСФСР, художественный 
руководитель театра И. О. 
Горбачев и другие участники 
встречи от имени ленинград
цев поблагодарили за теп
лый прием.

В, ПЕТРОВА.

С Н И М А Е Т С Я  

Ф И Л Ь М  

ОБ ОЛИМПИАДЕ
Группа кинематографистов 

под руководством известного 
режиссера - постановщика 
Юрия Озерова — создателя 
киноэпопеи «Освобождение» 
и ряда других широко изве
стных лент — приступила к 
созданию документального 
фильма о московской Олим- 
пиаде-80.

Коллективу Ю. Озерова, в 
котором только операторов 
свыше четырехсот, предсто
ит отснять ряд сюжетов на 
родине Олимпийских игр в 
Греции. Сейчас ведутся 
съемки строительства соору
жений, где через год прой
дут грандиозные состязания.

Двухсерийный фильм сни
мается на цветную пленку. 
Организаторы продумали 
все, в том числе и то, чтобы 
капризы погоды не помеша
ли цветным съемкам. На 
всех объектах строители го
товят дополнительное осве

щение. Уже выросли огром
ные осветительные мачты в 
Лужниках, на стадионе 
имени С. М. Кирова в Ле
нинграде, где пройдет отбо
рочный олимпийский турнир 
по футболу, а также в сто
личных дворцах спорта и 
бассейнах. Здесь также пре
дусмотрены специальные 
места для З'становки кино
камер. К ним подводятся 
различные коммуникации.

Естественно, что группа 
отснимет гораздо больше 
кадров, чем войдет в фильм. 
Весь дополнительный ма
териал пойдет на созда
ние специальных науч
но-технических кинолент. 
Уже поступили заявки на 
создание таких учебных ки
нофильмов от различных 
спортивных федераций
СССР.

В. ЖОВНЕР, 
корреспондент АПН.

В Е С Е Н Н Я Я
О Х О Т А

— Весенняя охота в угодь
ях России разрешается -на 
десять дней, — сообщили 
корреспонденту ТАСС в 
Главохоте РСФСР. — Сроки 
начала ее определяются об
ластными и краевыми ис
полкомами и Советами Ми
нистров АССР. Но проведе
ние охоты допустимо лишь 
там, где заботятся об увели-

чении численности дичи.
Так, охотиться .на тетере

вов и глухарей можно будет 
лишь в хорошо организован
ных хозяйствах, где их мно
го. Добыча селезней и гусей 
разрешается в районах 
Крайнего Севера и прирав
ненных к нему областях 
только местному населению 
для личного потребления.

Для борьбы с браконьер
ством повсеместно создаются 
посты и бригады активистов 
обществ охотников, инспек
торов Госохотнадзора,

□ К с п д я
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Клеоп атр а»  (две серии) — 9, 
12, 15, 18-10. 21.

имени М. ГОРЬКОГО
; «Блеф » — 9, 10-50, 12-40.
14- 30, 16-20. 18-10, 20, 21-50.
«Блеф »  — 9-20, 11-10, 13, 14-50,
16- 40, 18-30, 20-20, 22. Зал  к и 
нохрони ки . «Два года в абве
ре», «Н ад нами А р к ти ка »  — 9, 
10-05, 11-10. 12-15, 13-20, 14-25,
15- 30, 17-40. «О м ате р ях  можно 
р а с с к а зы в а ть  бесконечно» •—
16- 35.

«ОКТЯБРЬ»
«Блеф »  — 9 ,, 10-50, 12-40,

14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
«Блеф »  — 8-40, 12-10, 14, 16,
17- 50, 19-40, 21-30. М ультсбор- 
ник № 46 — 10-30.

«ПИОНЕР»
«Подарок черного колдуна» —

9. 10-40, 12-20, 13-50, 15-30. Ки 
нолекторий «Кем бы ть?» — 15. 
П олн о м етр аж н ы й  м ультсб орн и к  
«Н у , погоди!» (1 — 12-й вы пуски)
— 17-10, 20.

имени И; ЧЕРНЫХ 
«Злой д у х  Я м буя»  — 9, 10-40, 

12-20, 14-10, 16, 17-40, 19-20. 21. 
«Ч етвер тая  вы сота»  — 9 , 12-20, 
14-10. «Легенда о динозавре» — 
16, 17-40. 19-20, 21. М ультсбор
н и к  № 85 — 10-40.

«СИБИРЯК»
«М есто под солнцем» — 9-20. 

«Обмен» —  11, 12-40, 14-20 16
17- 40, 19-20, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
«См еш н ы е лю ди» — 17 ig  

2 1 .
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
«Д невник Карлоса Эспинолы »

— 11, 15. «Ч ерная береза» (две 
серии) —■ 18, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Синьор Робинзон» — 17, 19. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Скорпион» —- 15. «П ервая
лю бовь Н асреддина» — 17-10, 
19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО

«Клю чи города» •— 19, 21. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа
«Тр яси н а»  (две серии) — 18, 

2 1 .
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
« К у ги та н с к а я  тр а ге д и я »  —

15, 16-50, 18-40, 20-30.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в 
Томскую областную конто
ру Госбанка1 кассиров, ин
кассаторов. Работающим 
пенсионерам полностью со
храняется пенсия.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17.

Томское бюро путешествий
и экскурсий приглашает со
вершить путешествие по 
прибалтийским маршрутам: 
Вильнюс — с 15 айреля, 
Бирштонас — с 21 апреля, 
Каунас — с 25 апреля. 

Справки по тел. 3-14-21.

СПОРТ *
НОВЫЙ ЧЕМПИОН — АНАТОЛИЙ БОНДАРЕНКО

БОНН, 11 марта. (Ко-рр. 
ТАСС С. Сосновский). Но
вым чемпионом мира по мо
тогонкам на льду стал 
29-летний советский спорт
смен Анатолий Бондаренко 
из Тольятти. На проходив

шем в западногерманском 
городе Инцель финальном 
первенстве он по результа
там 10 заездов набрал мак
симальное количество очков 
----- 30.

Второе место также у на
шего гонщика Владимира 
Любича из Подмосковья. 
Четырехкратный чемпион 
мира Сергей Тарабанько из 
Новосибирска остался чет
вертым.

Г О Р О Д  В А Л Ь С О В  

ПРИВЕТСТВУЕТ ФИГУРИСТОВ
ВЕНА. (Спец. корр. ТАСС 

И, Маслов, Ю. Хромов). 
Жители Вены с гордостью 
говорят, что стартующий 13 
марта на льду крупнейшего 
столичного зала «Штадтхал- 
ле» чемпионат мира по фи
гурному катанию станет пре
красной иллюстрацией ра
стущей популярности этого 
вида спорта. “И в самом деле, 
нынешнее, 69-е по счету, пер
венство собрало рекордное 
число участников: всего на 
ледовую арену должны вый
ти 129 спортсменов из 23 
стран. Как приятную неожи
данность расценили органи
заторы турнира приезд на 
чемпионат, мира фигуристки 
из КНДР Ким Мио Сил.

Спортивные обозреватели 
местных газет, уделяющих 
много внимания предстоя
щему ледовому балу, сходят
ся на том, что основную 
борьбу за награды будут ве
сти фигуристы СССР, США 
и ГДР, которые, к тому же, 
прислали в Вену самые пред
ставительные команды.

— Венский чемпионат, — 
подчеркивал в беседе с нами 
президент Австрийской фе
дерации фигурного катания, 
председатель оргкомитета 
Оскар Мадль, — по моему 
глубокому убеждению, про
демонстрирует, какие бога
тые возможности таит в себе 
этот вид спорта .благодаря 
все возрастающему мастер
ству чемпионов. И большая 
заслуга в развитии этого 
вида спорта прежде всего 
принадлежит тренерам и 
спортсменам из Советского 
Союза и других социалисти
ческих стран, постоянно ве
дущих творческий поиск.

Все участники чемпиона
та уже прибыли в город на 
берегу Дуная и проводили 
последние тренировки бук
вально во всех венских 
дворцах спорта. Правда, 
японские фигуристы, от ко
торых здесь ждут сюрпри
зов (особенно в одиночном 
катании мужчин), решили 
организовать заключитель
ную часть подготовки по
дальше от ревнивых глаз со
перников — в столице земли 
Штирия — Граце, почти в 
200 км от Вены.

Хотя мужчины и раньше 
всех вступят в борьбу, но 
обладатели первых наград, 
согласно регламенту, опреде
лятся в парном катании. По
этому особый вес приобрета
ет мнение приехавшего з 
Вену олимпийского чемпио
на Александра Зайцева. Его 
многие узнавали в аэропор
ту, оправлялись о здоровье 
Ирины Родниной и их не
давно родившегося сына.

—• Нашим ребятам —• Ма
рине Черкасовой и Сергею 
Шахраю, уверенно победив
шим на первенстве Европы 
в Загребе, придется в «Штадт- 
халле» нелегко, — сказал 
он. — Судя по сообщениям 
печати, в отличной форме 
сейчас американский дуэт 
Тай Бабилония и Рэнди 
Гарднер и не выступавшие 
на европейском первенстве 
Мануэла Магер и Уве Беверс- 
дорф из ГДР. Думаю, что со
перничество за чемпионский 
титул будет исключительно 
острым.

Можно без преувеличения 
сказать, что гостиница «Парк-

отель», где разместились 
фигуристы, является сейчас 
центром притяжения как 
для любителей автографов, 
так и для журналистов. Ко
нечно, особенно много ин
тервью приходится давать 
нынешним чемпионам, в 
числе которых —• москвичи 
Наталья Линичук и Генна
дий Карпоносов. «Песня на 
льду» —- так назвала репор
таж об этой танцевальной 
паре газета «Арбайтерцай- 
тунг», проиллюстрировав 
его многочисленными фото
графиями. «Нет никакого 
сомнения в том, — пишет 
газета, — что Наташа и Ген
надий очаруют и венскую 
публику, ведь они достигли 
исключительного совершен
ства в искусстве танцев на 
льду».

Много и упорно готови
лись к чемпионату его хо
зяева. На пресс-конферен
ции журналистам была 
представлена австрийская 
сборная. Особые надежды 
возлагаются на Клаудиу 
Кристофикс-Биндер, которая 
выступит в одиночном ката
нии. На европейском чем
пионате в Загребе ей не по
везло: во время тренировки 
она получила травму и не 
смогла стартовать. Сейчас 
Клаудиа находится в хоро
шей форме.

Церемония открытия чем
пионата станет напомина
нием о золотых днях авст
рийского фигурного катания: 
под чарующие звуки вальсов 
Штрауса первыми на лед 
выйдут те,. кто принес славу 
национальному спорту — 
чемпионы и призеры Олим
пийских игр, первенств ми
ра и Европы — Трикси Шу
ба, Эммерих Данцер, Вольф
ганг Шварц, Регина Хайт- 
цер. Выступление ветеранов 
с показательной танцеваль
ной программой и откроет 
«ледовый бал».

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
КИРОВСКОГО РАЙОННОГО 
. - СОВЕТА НАРОДНЫХ 

ДЕПУТАТОВ
Десятая сессия районного 

Совета народных депутатов 
состоится 15 марта 1979 гола, 
в 15 часов в помещении До
ма культуры политехниче
ского института (ул. Усова, 
13-6) с повесткой дня:

1. Отчет о работе исполни
тельного комитета за 1978 
год.

На сессию приглашаются: 
руководители «предприятий, 
организаций, учреждений, 
учебных заведений, секрета
ри партийных и комсомоль
ских организаций, председа
тели ФЗМК.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Лекторий областной орга

низации общества «Знание» 
совместно с Госавтоинспек- 
цией организуют цикл лек
ций по безопасности дорож
ного движения «Для вас, ав
толюбители», в котором вы
ступят ученые города, работ
ники прокуратуры, ГАИ.

Программа рассчитана на 3 
месяца (март, апрель, май).

Первое занятие состоится 
19 марта в лектории (пр. Ле
нина, 75) по теме: «Причины 
и условия, способствующие 
совершению автотранспорт
ных преступлений». Высту
пят: начальник отдела ГАИ 
УВД В. Л. Крюков, доцент 
кафедры криминалистики и 
исправительно - трудового 
права ТГУ А. И. Чернышов.

Начало в 19 часов.

С Р Е Д А , 14 м арта 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А

М ОСКВА
10.00. «В ремя». 11.05. Поет 

в о к ал ьн о  - и н с т р у м е н т а л ь н ы й  
а н сам б л ь  «Ялла». 11.25. «Семей; 
н ы й  альбом ». Х удож ественны й 
тел еф и л ьм . 12.30. «П есни и т а н 
ц ы  н ар о д о в  СССР». 13.00. «П оэ
зи я» . 13.50. Н овости.

С 13.55 до 16.00 — п ереры в.
16.00. Н овости. 16.20. «Твой 

тр у д  — тв о я  вы сота» . К инопро
гр ам м а. 16.55. «Западно-С ибир
ски й  рай он » . 17.25. К онцерт к а 
м ерн ого  о р к е с т р а  У ральского  
п о л и тех н и ч еско го  и н сти тута . 
17.55. «О браз ко м м у н и ста  в со
ветск о й  л и тер ату р е » .

ТОМ СК
.18,45.. «В естник ЦНТИ». « Р а 

ц и о н ал и зато р ы  области  — в 
ф он д  10-й п яти летки » .

М ОСКВА
19.15. «Ж изнь н ауки » .

ТОМ СК '
20.00. Н овости.

М О СКВА
20.15. «С егодня в мире».

20.30. П р ем ь ер а  д о к у м ен тал ь 
н ого  т е л е ф и л ь м а  «Ц елина —• 
с у д ьб а  моя». («К азахтеле- 
ф нльм »), 21.30. Ч ем пионат м ира 
по ф и гу р н о м у  катан и ю . П арное 
к атан и е . К о р о ткая  п рограм м а.
22.30. «В ремя». 23.0о. «Д окумен
тал ь н ы й  эк р ан » . 00.00. Н. А. 
Р и м ский -К орсаков . «Ш ехереза- 
да». 00.50. Н овости.

В ТО РА Я  П РО ГРАМ М А
М ОСКВА

18.45. «О тзовитесь, горни?
сты ». 19.15. «Ж изнь науки» .

ТОМ СК
20.00. Н овости.

М О СКВА
20.15. «С егодня в мире».

ТОМ СК
20.30. С п орти вная п р о гр ам м а. 

«Л ы ж ня зовет!» . Ч ем п и онат
Ц ен тр ал ьн о го  со вета  «Б у р евест
ни ка»  по сп орти вн ом у  ори ен ти 
рованию . 20.50. «М астера и с
к у с с тв  Л ен и н град а» . Т елеви зи 
он н ы й  ф и л ьм  « Р а зг о в а р и в а я  со  
своим и  ролям и».

Радио
С Р Е Д А , 14 м арта

7.36. О бзор п оследн и х  изве
стии . 7.46. -«На к о н троле — 
стр о и те л ьст в о  ж и л ья » . Р еп о р 
таж . 9.15. По стр ан и ц ам  га зеты  
«К расное зна,мя». 9.31. «Сме
на». Р ад и о п р о гр а м м а  для  м оло
деж и . «П яти летке эф ф е к т и в 
н ости  и к а ч е с т в а  — эн ту зи а зм  
и тво р ч ество  м олоды х». Из 
ц и к л а  « Б и о гр аф и и  м олоды х». 
«Дороги А л ек сан д р а  Б иб икова» . 
«Томскую  н е ф т ь  — Родине!». 
««Ты ж и в еш ь  на селе». 19.50. 
П оследние и звести л . 20.01. 
«Смена». Р ад и о п р о гр а м м а  для 
м олодеж и. Повторение,- утренне
г о  вы п у ска .

Зам. редактора
н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

16 марта
Дом офицеров

Т В О Р Ч Е С К И Й  В Е Ч Е Р
лауреата Государственной премии РСФСР, на

родного артиста СССР
Игоря ГОРБАЧЕВА.

В концерте принимают участие артисты Ленинград
ского академического театра драмы имени А. С. 
Пушкина.

Начало — в 16 часов.
Билеты продаются в кассе Дома офицеров.

17—18 марта
Концертный зал филармонии 

СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ 
Бетховен — Вторая симфония.
Пятый коццерт для фортепьяно с оркестром. 
Исполнитель -—- Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — лауреат Всесоюзного, конкурса дирижеров, 

заслуженный деятель искусств Каз, ССР, лауреат премии 
Ленинского комсомола

Тимур МЫНБАЕВ.
Солистка — Гульжамиля Кйдырбекова.
Начало — в 20,часов. Билеты продаются.

ТОМСКИЙ ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ

16 марта. ДК ГПЗ-5 — в 20 часов,
17 марта. ДК «Авангард» —- в 19 часов.

Премьера
Е. Птнчкин

«БАБИЙ БУНТ»
(казачья музыкальная комедия по мотивам 

рассказов М. Шолохова).
донских

Институт оптики атмос
феры ТФ СО АН СССР объ
являет конкуре на замеще
ние вакантных должностей 
старших научных сотрудни
ков по специальности «оп
тика». Срок конкурса — две 
недели со дня опубликова
ния объявления в газете.

Документы высылать по 
адресу: г. Томск-55, пр. Ака
демический, 1 , ученому се
кретарю.

К оллектив и н с ти ту та
«Т ом гппротранс» в ы р а ж а е т  
глубокое собо л езн о ван и е  н а 
ч а л ь н и к у  отдела Е. Н. Ба- 
р аб л и н у  по поводу см ерти  
ж ен ы

БАРАБЛИНОЙ 
Зи наид ы  Н иколаевны .

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает в ясли-сад № 54: 
нянь, воспитателей ясель
ных трупп, прачек.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, или пр. Ленина, 
53.

Томское карьероуправле
ние просит всех потребите
лей организовать интенсив
ный завоз гравийно-песча
ной смеси и гравия в связи 
с тем, что склады готовой 
продукции находятся в за
топляемой зоне.

Томский политехнический 
институт проводит прием на 
трехмесячные вечерние под
готовительные ' курсы по 
подготовке к вступительным 
экзаменам в институт в 
1979 г.

Начало занятий — со 2 ап
реля.

Документы принимаются 
по адресу г. Томск, пр. Ле
нина, 30, комната , 128, теле
фон 9-23-17, с 9 до 13 часов 
и с 14 до 18 часов, кроме 
субботы и воскресенья.

Р ек то р ат , п ар т и й н а я  о р га
н и зац и я . м естн ы й  ком и тет  и 
п р о ф ко м  Томского и н ж ен ер- 
н о -строи тельн ого  и н сти ту та  
в ы р аж аю т  соболезн ован и е 
р ек то р у  и н сти ту та  Г. М, Р о 
гову  по поводу  б езв р ем ен 
ной к о н ч и н ы  его м атер и

РОГОВОЙ
Клавдии  П етровны .

Р ек то р ат , ЦНИЛ и общ ест
в ен н ы е  о р га н и зац и и  Том
ского  м ед ицинского  и н сти 
ту та  в ы р а ж а ю т  глуб окое со 
болезн о в ан и е  сташ н ем у  н а 
учн ом у  со тр у д н и ку  ЦНИЛ 
Г. В. К ар ло зо й  по поводу 
см ерти  ее отц а

К Р И К У Н Е Н К О  
В аси ли я Захар о ви ч а ,

А дрес ред акц и и : 634050, Том ск, ГС П , пр . Ф р ун зе , 103, Телеф он ы : приемной 
се к р е та р и а та .— 3-40-20, 3-44-48. отдела партийном ж изн и  — 3 40-51, отдела 

о тдела сельского3-41-53,
пропаганды

редактора — 3 44-35. зам естителей  ред актора  — 3-05-521 3-31-25, о тв ет .
3-40-24, 3-40-65. отдела п ро м ы ш ленности  — 3-46-76, 3-40-58, о тд ела  неф тегеологии

хо зяй ств а  — 3 43 75, 3 43 60. отдела иауми и уч ебны х  заведений — 3-43-63. отпела
з  31-61. 3-06-31, о тдела писем — 3-41-65, 3-06-87, 3-06-31, областной
деж урн о го  — 3-41-59.

ж у р н ал и стск о й  ор ганизац ии

се к р е та р я  ~  3-32-34,
с тр о и те л ь ств а  — 3-41-83.

инф орм ации — 3-43-32. 3-31-22, отдела советского  стр о и те л ь ств а  и бы та 
—- 3-40-91, приемной и зд ате л ьств а  •»  3-15-25, б у х га л те р и и  — 3-10-17, о тд ела  объявлений  — 3-06-62,
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